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Neste 20 de fevereiro, sob sol inclemente nos 
trópicos, capaz de projetar  os termômetros a 20 
graus na Antártida, celebra-se, com o respaldo 
das Nações Unidas, o Dia Mundial da Justiça So-
cial.  O propósito consiste em chamar a atenção 
do mundo inteiro para as condições de pobreza  
extrema  que afeta 20% da população mundial. 
No Brasil,  as condições de pobreza, não só em 
termos de baixa renda, como condições de mo-
radia e segurança afetam 100 milhões de pes-
soas que recebem até  1 Salário Mínimo, sendo 
que 13,5 milhões com renda inferior a R$100, 
o que explica a longa fila de espera do mísero 
Bolsa Família. Para estes a vida é um sobressalto 
diário. Por isso clamam: “A Bolsa (Família) ou a 
Morte”! Nada mais oportuno, pois, do que uma 
reflexão sobre Justiça Social.

Em junho de 2008,  a Organização Internacio-
nal do Trabalhou (ONU)  adotou como ponto de 
partida para a discussão do assunto a Declara-
ção da OIT sobre Justiça Social para uma Glo-
balização Justa. Trata-se, aí, de um receituário 
consolidado   de princípios e políticas adotadas 
pela Conferência Internacional do Trabalho des-
de  1919.e que apontam para uma Agenda de 
Trabalho Decente. Visto em retrospectiva, po-
rém, o ideal de Justiça Social vem da Revolução 
Francesa de 1789, quando consagrou o lema 
“Igualdade, Liberdade e Fraternidade”. Era o 
sonho republicano em marcha forçada rumo à 

modernidade.  Precisamos de um século, depois 
desta Revolução, para que tais consignas fossem 
se inscrevendo nas Políticas Públicas dos países 
que iam, subsequentemente, rompendo com o 
absolutismo, ainda hoje, subsistente em vários 
regimes do mundo. No final do século XIX, po-
rém, a velha democracia liberal foi abrindo espa-
ço no campo dos direitos civis, políticos e sociais 
para a totalidade de suas populações tornando 
o sistema político mais complexo e verdadeira-
mente democrático. Quando chegamos ao sé-
culo XX completou-se o ciclo de construção da 
cidadania nos países europeus, nos Estados Uni-
dos e alguns outros países do novo continente 
dando forma ao Moderno Estado de Bem Estar, 
no qual o Estado passava a cumprir importante 
papel regulador das relações de trabalho e ga-
rantias de pleno emprego na Economia. Só para 
se ter uma ideia deste novo cenário, a participa-
ção do Estado no II Império, no Brasil, não che-
gava a 3% do PIB; hoje alcança 33%... O que era, 
antes, apenas Mercado cedeu lugar a um novo 
tecido com vigorosos agentes sociais, começan-
do, claro, pela vertebração do Estado.

O Brasil esteve presente neste processo, sal-
tando de um fazendão escravocrata exportador 
de açúcar e café, com pouco mais de 13 milhões 
de almas, mais deles condenadas à miséria hu-
mana e econômica, apesar do fausto da Corte 
e das Casas Grandes, para uma sociedade mo-

derna e complexa de 200 milhões de brasileiros, 
artífices de uma das dez maiores e sofisticadas 
economias do mundo, todos interligados à uma 
vigorosa trama institucional. Dou apenas alguns  
exemplos: CLT, Justiça do Trabalho, Banco do 
Brasil, SENAI, CPERS, o segundo maior sindica-
to da América Latina, 150 milhões de eleitores 
abrigados por 34 Partidos Políticos registrados, 
maior parte com assento em Governos, Prefei-
turas e Congresso Nacioal. Além disso 5 570 mu-
nicípios e do Distrito Federal como menor cir-
cunscrição territorial dotada de personalidade 
jurídica e com certa autonomia administrativa. 
Um verdadeiro milagre, só comparável ao que, 
hoje, a China oferece. Isso tudo, porém, engen-
drou outros e graves problemas.

Dentre os graves problemas temos grandes 
disparidades regionais no processo de desen-
volvimento e enormes desequilíbrios no mundo 
do trabalho, com prejuízos significativos para 
grupos vulneráveis, como negros e mulheres, 
submetidos a salários menores do que os de 
homens brancos e expressivas assimetrias entre 
servidores públicos e trabalhadores no setor pri-
vado.

O serviço público, no Brasil, desde o Império, 
foi um lugar privilegiado das elites senhoriais 
que acabaram construindo verdadeiras castas 
em certas instituições, sobretudo dos Poderes 
Legislativo e Judiciário, nos quais as médias sa-
larias nas instâncias Federal e Estaduas são múl-
tiplos do Executivo.

É verdade que a expansão do Poder Executivo 
abriu, sobretudo no Exército e forças auxiliares,  
muitas oportunidades para as classes médias 
emergentes ao longo do século XX, obrigando-
-se a parâmetros mais abertos  quanto ao aces-
so e remunerações. Ainda assim, o conjunto do 
Estado  sempre contou com maior capacidade 
de manobra para garantir uma média salarial e 

vantagens, como aposentadorias paritárias e in-
tegrais, superiores ao setor privado.  Pesquisas 
do Banco Mundial, recentemente divulgadas,   
comprovam este  fato. Mais recentemente – e 
me refiro ao Governo Bolsonaro -, militares se 
destacaram nestas vantagens enquanto o con-
junto dos servidores civis tiveram parte dos 
benefícios cortados. Um risco, pois pode criar 
na sociedade a percepção de que o Governo se 
ampara num forte esquema de segurança preto-
riano, não raras vezes, nos últimos tempos capaz 
de chantagear, com o recurso à motins, como o 
de ontem (dia 19 fev 2020) em Fortaleza, a favor 
de interesses próprios. Ressalte-se, porém, que 
a grande maioria dos servidores públicos está 
nos municípios, em funções de magistério e saú-
de, e que nesta ponta do Estado são submetidos 
a condições salariais ignominiosas. Até porque 
80% dos municípios no Brasil sobrevivem com  
receita local em torno de 4% de suas despesas, 
ficando totalmente à mercê de  transferência es-
taduais e  federais que os obrigam à mendicân-
cia fiscal permanente.

Quando se celebra, portanto, o DIA MUNDIAL 
DA JUSTIÇA SOCIAL, todas estas questões relati-
vas ao mundo do trabalho devem vir à tona tra-
zendo ao debate aberto e diversificado as linhas 
das Políticas Governamentais capazes de pro-
piciar, enfim, uma pronta retomada  do desen-
volvimento nacional, simultânea à realização do 
sonho de uma sociedade mais justa e solidária.

OPINIÃO

O DIA MUNDIAL DA JUSTIÇA SOCIAL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Mais dois vetos da Prefeitura de Torres foram 
derrubados pela Câmara Municipal

Jurídico da Câmara manteve opinião
Antes dos vetos irem à votação, 

foram lidos mais uma vez as ana-
lises das comissões temáticas da 
Câmara e da Assessoria Jurídica da 
Casa Legislativa. Desta vez sobre 
a legalidade do veto e da opinião 
das mesmas à postura da Câmara 
em relação aos votos. Todos foram 
iguais. Disseram resumidamente 
que, embora haja a legalidade da 
possibilidade de veto, os motivos 
alegados não justificavam. Portan-
to, a sinalização das assessorias foi 
no sentido de derrubar o veto. E foi 

o que aconteceu. 
No veto da proibição de alguns 

tipos de camas aviárias no uso de 
adubo de lavouras, o placar foi de 
8 votos contra o veto e 4 votos a 
favor de manter o veto à matéria 
(ou seja, veto derrubado por 8X4). 
Lembrando que a votação é secre-
ta e não tem como se saber quem 
votou como. 

O vereador Rogerinho (autor do 
PL), em seu espaço, mais uma vez 
lembrou que sua ideia surgiu por 
fortes reclamações de moradores 

de entorno de lavouras, morado-
res estes que estariam sendo obri-
gados a fechar suas casas, em ple-
no verão, por conta da quantidade 
'impossível de aguentar' de mos-
cas que este tipo de adubo (sem 
tratamento) estaria causando. Isto 
inclusive estaria deixando animais 
no campo nervosos e doentes. 

Já a votação do veto sobre o PL, 
que proíbe inauguração de obra 
que não estejam totalmente aca-
badas, o placar foi de 8 votos con-
tra o veto contra 5 votos a favor do 

veto (8 X 5). O vereador Rogerinho 
utilizou a tribuna para lembrar que 
estava tentando ir de encontro à 
demanda da sociedade brasileira, 
que tem reclamado das promes-
sas não cumpridas dos políticos de 
forma generalizada. Para ele, esta 
obrigação seria uma forma de mo-
ralizar o processo que estaria com 

a imagem danificada. 
Neste caso os vereadores Pardal 

(PRB), Tubarão (MDB) e Dê Goulart 
(PDT) também utilizaram a tribu-
na para defender que o veto fosse 
derrubado, ou seja, que a matéria 
fosse validada como foi na votação 
do projeto original. Ao final da vo-
tação mais um veto derrubado.

Vereador Rogerinho (foto) é autor dos dois PLs que foram vetados 
pela prefeitura - e depois derrubados na câmara.

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram 
os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do Código Civil 

Brasileiro,

LUCIANO GARCIA TEIXEIRA E
ADRIELE PIERINA MILANI MONTEIRO

Ele solteiro, natural de Araranguá-S.C, residente e domiciliado em Torres. 
Ela solteira natural de Caxias do Sul -R.S, residente e domiciliada em  Tor-

res/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres , 18 de fevereiro  de  2020.
Ruy Luiz de Freitas Filho

Oficial Registrador

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
Câmara Municipal de Torres

Av. do Riacho, 1423 CEP 95560-000 / Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax (51) 3664-1055 
Home Page: http://www.camaratorres.rs.gov.br     E-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br  

EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO No 01/2020

Câmara Municipal de Torres reconhece ser inexigível a licitação, com fundamento 
no  art. 25, “caput”, da Lei no 8.666, de 21 de junho de 1993, para a aquisição de 4.068 (quatro mil e 
sessenta e oito) passagens urbanas para os servidores desta Câmara Municipal, Empresa Torrescar 
Transportes e Turismo LTDA – EPP. 

Torres em 21 de fevereiro de 2020. 

__________________________________
Fábio da Rosa, 

Presidente Câmara Municipal.

Emenda conquistada para o Centro 
de Referência da Mulher em Torres

A vereadora de Torres 
Zete Silveira recebeu,  no 
último dia 13 de fevereiro 
uma emenda de 150 mil re-
ais para o município de Tor-

res. A emenda foi destinada 
pela Deputada Federal Ma-
ria do Rosário, e deverá ser 
destinada para o Centro de 
Referência da Mulher (CRM) 

Pricila Selau. Na oportuni-
dade, a vereadora Zete e o 
Prefeito Carlos Souza agra-
deceram à deputada pela 
destinação da verba.

Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara Muni-
cipal de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 17 de fevereiro, 
dentre várias pautas que foram 
abordadas aconteceram as vo-
tações dos vetos do poder exe-
cutivo (Prefeitura de Torres). Os 
vetos eram relativos 1) ao Projeto 
de Lei que proíbe a inauguração 

de obras públicas inacabadas, de 
autoria do vereador Rogerinho 
(Progressistas); 2) ao Projeto de 
Lei que trata da proibição do uso 
da chamada Cama de Aviário nas 
lavouras do município sem trata-
mento específico, também de au-
toria do vereador Rogerinho.

As duas matérias foram apro-
vadas pela Câmara há semanas 
atrás, assim como as duas maté-

rias receberam pareceres favo-
ráveis das comissões temáticas 
e Assessoria Jurídica da Casa Le-
gislativa antes de serem votadas. 
Mas as duas matérias receberam 
vetos do Poder Executivo, ambos 
justificados por serem, na ótica da 
prefeitura, matérias com vício de 
origem, pois estariam legislando 
sobre temas constitucionalmente 
de outras competência. 

Opiniões dos setores jurídicos dos poderem executivo e legislativo não concordam sobre ser ou não constitucionais as matérias vetadas (e depois os vetos derrubados)

Possibilidades futuras
O presidente da Câmara Fábio 

da Rosa, ao encerrar as votações 
que derrubaram os dois vetos, 
projetou que a Casa, agora, en-
caminha de volta as matérias 

para que a prefeitura valide os 
PLs, sancionando-os, já que não 
foram aceitos os vetos. Mas ain-
da há possibilidade de judiciali-
zações, tanto da própria prefei-

tura como por alguma entidade 
jurídica ou física que defenda a 
inconstitucionalidade alegada 
pelo Poder Executivo. 

Nestes casos (de judicializa-

ção), o Tribunal de Justiça do RS 
(TJ/RS) que vota ou “desembar-
ga” a matéria, podendo no meio 
tempo a lei perder o valor por 
estar sendo questionada em ou-

tra instância. Já houve casos de 
TJ - RS derrubar leis aprovadas 
em Torres justamente por terem 
sido aprovadas com vício de Ori-
gem. 
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O vereador Deomar Goulart (PDT), em 
seu espaço na Câmara de Torres, sugeriu 
que a prefeitura reavalie a possibilidade de 
VOLTAR a firmar convênio com o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes para os 
serviços de Pronto Atendimento, substi-
tuindo o PA atual, que inclusive está com a 
contratação de Médicos terceirizada para 
empresa especializada em atendimento 
médico.  Dê Goulart acha que a Saúde no 

PA, como está, não funciona. Disse que 
os médicos não têm experiência e acha 
que, se feito o convênio com o HNSN, a 
utilização do mesmo corpo médico pode 
propiciar que o pronto atendimento seja 
feito por médicos mais experientes além 
de ajudar financeiramente o hospital, para 
ele necessário. 

Só que acho difícil que o HNSN aceite.  
É que quando o sistema era conveniado, a 

própria Câmara de Torres não deixava que 
passasse uma sessão sem dar pitaco con-
tra o Pronto Atendimento, á época feito 
no Hospital, junto com a Urgência & emer-
gência (esta última ainda existente). Além 
disto, os valores atuais gastos em médico 
na terceirização são similares com os que 
eram gastos na época. E o HNSN, também 
à época, achava que era pouco, que o con-
vênio dava prejuízo, por isso interrompeu 

o processo unilateralmente. 
A ideia é boa. Mas deve navegar num 

contexto de ter valores mais reais repassa-
dos para o Hospital, além de a prefeitura e 
os vereadores entenderem melhor o que 
é de quem no sistema de Saúde e não cul-
parem o HNSN em tudo, como foi numa 
época. 

O sistema de Saúde de média e alta 
complexidade é de responsabilidade do 

Governo do Estado e do Governo do Brasil. 
E as verbas nunca chegam. O SUS parece 
e sempre pareceu um saco sem fundo. Há 
quinze anos que observo o sistema público 
de Torres e as reclamações são as mesmas. 
E o diabo é que o atendimento é universal, 
atende todos seja lá onde vivem. 

Mas a ideia de Dê Goulart pode virar 
tema de campanha para prefeito neste 
ano. Olho no lance! 

CONVÊNIOS NA SAÚDE: VOLTA AO PASSADO VAI RESOLVER? TEMA DE CAMPANHA PARA PREFEITO!

Já são um caso de “Geriatria” os pro-
blemas do asfaltamento da Estrada das 
Salinas. São tantos anos do início do pro-
cesso de obtenção de uma porta (conta 
contábil) em Brasília para que o lugar fos-
se considerado rota do sistema de ligação 
entre os Cânions e Torres, que hoje o 
processo já deve ser tratado, em Brasília 
por geriatras de projetos públicos, quase 
caso de sábios idosos. 

O governo João Alberto, no ano de 
2011, conseguiu a demanda. Os recursos 
vieram alguns anos depois, retomados 
pelo governo da ex-prefeita Nílvia. E a 
obra foi inaugurada com foguetório (ba-
rulhento) ao lado da Escola Mampituba.  
O anúncio que gerou o foguetório foi o de 
que seria asfaltada TODA A ESTRADA - do 
posto BR (em frente a rotula da Ulbra) até 
a BR 101, na Vila São João. Só que não. 

Problemas de toda a sorte foram colo-
cados para que o mesmo governo Nílvia 

justificasse (sem justificativa) que a obra 
seria interrompida quando na metade, 
como está hoje, ainda: entre o posto BR 
e a ex-cooperativa de Pesca (também fali-
da), construída (também pelo Estado) ali 
na estrada no ano de 2005, inaugurada 
pelo ex-governador Germano Rigotto. 
Cooperativa que hoje está uma ruina, 
após fechar logo depois de abrir ainda no 
governo João Alberto e estar atualmente 
sem dono. 

Bom, voltando ao asfalto da Salinas, o 
governo Carlos Souza fez outra inaugu-
ração da chamada parte dois do asfalta-
mento. Foi em meados do ano de 2018, 
com pompas tatas que todos os políticos 
da cidade estavam presentes no ato. Mas 
não deu certo. Depois até o pessoal do 
MDB de Torres interviu, (apoiado pelo 
deputado federal Alceu Moreira) para 
que “ressuscitasse” a verba dentro do 
ministério para que pudesse ainda ser 

usada. Parece que o governo de Torres 
teve de colocar mais R$ 2 milhões para 
completar os valores já carcomidos pela 
correção monetária. E a obra foi mais 
uma vez anunciada no ano passado. Só 
que não...

Agora, na semana passada, o presi-
dente da Câmara, vereador Fábio da Rosa 
disse que a prefeitura não sabe o porquê 
da obra estar parada mais uma vez. Citou 
até o nome da empreiteira, a Conpasul, 
para dizer que não sabe o motivo do não 
trabalho, já que o dinheiro já estaria de-
positado na conta da empresa. 

Um clássico caso para Geriatria Pú-
blica. Tantos anos se passaram que acho 
que uma operação tapa buracos da pri-
meira parte vai ser mais iminente do que 
a necessidade de completar o asfalta-
mento, do campo de golfe até a Vila São 
João. Tratar ferida dum lado onde não 
tem vida no outro. 

DE TÃO VELHOS, SÓ COM “GERIATRIA” PARA CURAR PROBLEMAS NA OBRA DO ASFALTO DA SALINAS

Na próxima sessão da Câmara, pro-
vavelmente será debatido e votado um 
Projeto de Lei, de autoria do vereador 
Gimi (MDB), em parceria com compa-
nheiros de partido, que quer por lei 
“regulamentar” a possibilidade de re-
alizar “Pedágios” nas sinaleiras de Tor-

res (pedir dinheiro por causas sociais).
O vereador lembrou em seu espaço 

da Câmara, na sessão passada (17/2) 
que se trata de evitar: 

1 – que pessoas mal intenciona-
das recolham recursos de torrenses 
e veranistas em nome de causas que 

podem sequer existir. 2 – Que tenha 
limites e marcação de horário a pos-
sibilidade de pedir dinheiro em esqui-
nas, evitando o constrangimento que 
muitas vezes os motoristas sofrem ao 
esperar abrir a sinaleira de três está-
gios (demorada) quando vêm vários 
indivíduos pedindo ou vendendo coi-
sas em nome de causas sociais ou vul-
nerabilidades.

Particularmente, acho que os “ma-
labaristas” acabam dando um folclore 
na cidade. Pode ser até uma marca lo-
cal. Mas acho que devam se cadastrar, 
sim. Para sabermos se são pessoas 
confiáveis e comprometidas com sua 
liberdade de agir e com a liberdade 
dos outros de gostar ou não do que 
fazem. 

Mas quanto aos pedágios solidá-
rios, concordo que muita picaretagem 
pode estar misturada com muitas cau-
sas nobres, como as de Lions, Rotary, 
dentre outras.  

PEDÁGIOS E ARTE REMUNERADA EM DEBATE

Imagem das obras feitas em 2014 - ao lado da parte que ainda está esper-
ando asfalto desde então
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Pedágio de Três Cachoeiras trará incremento tributário 
para o município de Torres

O rateio do Imposto sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza do mais 
novo pedágio na BR-101, localizado 
em Três Cachoeiras, foi pauta na Pre-
feitura de Torres, nesta última quar-
ta-feira, 19 de fevereiro. Com a visita 
de representantes da CCR ViaSul, a 
Secretaria Municipal da Fazenda foi 
informada oficialmente de que a par-
tir da cobrança nesta Praça de Pedá-
gio, localizada no km 35, o município 
passará a receber mensalmente, per-
centual do ISSQN recolhido, como de-
termina a legislação. A reunião tam-
bém serviu para o acerto de questões 
operacionais.

Conforme a norma, o ISS deverá 
ser rateado entre todos os municípios 

cortados pela BR-101 ao longo do 
trecho, objeto da concessão, ou seja, 
entre Osório e Torres, A cobrança ini-
ciou no dia 9 de fevereiro e o montan-
te deve ser dividido entre as cidades 
que são atravessadas pela faixa con-
cedida. O percentual é definido pela 
extensão da participação do municí-
pio no tamanho total da concessão.

A extensão total da participação 
de Torres em metros é de 9.961,074.. 
Esta metragem representa um per-
centual de 11.32%. Conforme o dire-
tor de Tributos, Luiz Zamir Momteiro 
Rodrigues, a expectativa da Prefeitu-
ra é de que o município receba uma 
média mensal de R$ 35mil a título de 
ISSQN. Confirmando esta previsão, a 

CCR ViaSul estará entre os maiores 
contribuintes do município.

Ainda durante a visita de Márcio 
Alabarce, da área tributária da CCR, 
foram abordadas outros temas como 
o da questão da segurança nas estra-
das. Na oportunidade, foi comentado 
que zelar pela segurança é questão 
fundamental para a CCR. Os repre-
sentantes informaram que no site da 
empresa encontram-se várias dicas 
sobre o assunto. Um dos canais com 
o usuário, via telefone celular, é o 
Disque CCR ViaSul 08000000290 que 
funciona 24h por onde é acionada a 
equipe de resgate da concessionária.

FONTE: Prefeitura de Torres

Ano letivo começa com nova quadra 
poliesportiva e playground na Escola 

Mampituba
A Prefeitura de Torres, por meio da 

Secretaria Municipal de Educação, entre-
gou na quarta-feira (19 de fevereiro) im-
portantes melhorias na Escola Municipal 
Fundamental Mampituba, localizada no 
bairro Salinas. Para começar bem o ano 
letivo, foram concretizadas antigas de-
mandas da escola. Foi entregue à comu-
nidade escolar, uma quadra poliesportiva 
que permitirá a prática de vôlei, basquete 
e futsal e ainda um playground.

Com a quadra, a Escola passa a contar 
com infraestrutura necessária para de-
senvolver atividades de lazer, recreação, 
esportes e eventos. O local desta implan-
tação foi escolhido devido a intenção de 
no futuro instalar-se uma cobertura.

Na ocasião, se mostrou bastante satis-
feito o diretor da EMF Mampituba, Alceu 
Matos Scheffer, e a ex-diretora Clomar 
Guedes. A Escola possui hoje 315 alunos, 
atendendo do Pré 1 ao 9º ano.
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FORÇA-TAREFA DO MINISTÉRIO PÚBLICO 
INTERDITA SUPERMERCADO EM TORRES

Lançamentos irregulares de esgoto e acessibilidade são fiscalizados em Torres e Tramandaí

Dentro da programação de ações 
do MP no Litoral Norte gaúcho, foram 
realizadas fiscalizações de irregulari-
dades no esgoto pluvial de Tramandaí 
(dia 20 de fevereiro) e Torres (dia 19 

de fevereiro). Em Tramandaí, veranis-
tas foram até o ônibus do MP, estacio-
nado na Avenida Beira-Mar, para infor-
mar sobre problemas em uma rua. A 
equipe de vistorias foi até o local e, ao 

se deparar com o vazamento, fez con-
tato com a Corsan, que encaminhou 
um caminhão limpa-fossa e procedeu 
à limpeza durante a tarde. Outros pon-
tos também foram analisados, mas 

não foram constatados problemas.
Também foram feitas vistorias re-

lacionadas à acessibilidade a cegos e 
cadeirantes na orla das duas praias. 
Serão abertos inquéritos civis sobre as 

irregularidades apontadas em que as 
Promotorias de Justiça de Tramandaí e 
de Torres vão acompanhar os proble-
mas encontrados até que sejam total-
mente resolvidos.

Apesar da interdição, coordenador do GAECO uma melhoria nos estabelecimentos visitados em relação a operações anteriores

Também foram feitas vistorias pelo Ministério Público relacionadas à acessibilidade a cegos e cadeirantes na orla das duas praias

FONTE: MP RS

Em mais uma operação da 
Força-Tarefa do Programa Se-
gurança Alimentar, realizada 
na terça-feira, dia 18 de feve-
reiro, o Ministério Público Es-
tadual (MP/RS) interditou um 
estabelecimento e outros três 
foram autuados, em Torres e 
em Arroio do Sal. Um total de 
1,4 toneladas de alimentos im-
próprios para o consumo foi 
recolhido.

O Supermercado Nutripan, 
em Torres foi interditado pe-
las más condições de higiene, 
incluindo a presença de rato-
eira junto ao depósito, baratas 

e sapo. No local, mais de uma 
tonelada de produtos foi apre-
endida, principalmente de ori-
gem animal.

Também em Torres, o Su-
permercado Nacional teve a 
padaria interditada por ques-
tões de higiene. Já o Mercado 
La Família, no trevo de entrada 
da Praia de Itapeva, teve em 
torno de 20 quilos de produtos 
vencidos apreendidos.

No Balneário Pérola, em Ar-
roio do Sal, em uma residên-
cia, sem alvará, eram comer-
cializados de forma irregular 
produtos alimentares e pes-
cados. Mais de 200 quilos de 
peixes foram recolhidos.

Outros estabelecimentos 
melhoraram cuidados de 
segurança alimentar

O coordenador do Grupo de 
Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco 
– Segurança Alimentar), pro-
motor de Justiça Alcindo Luz 
Bastos da Silva Filho, desta-
cou que, apesar das irregula-
ridades verificadas, notou-se 
uma melhoria nos estabeleci-
mentos visitados em relação 
a operações anteriores. “Isso 
demonstra uma mudança de 
cultura”, afirmou.

Também participaram da 

operação, os promotores de 
Justiça Mauro Rockenbach, do 
Gaeco – Segurança Alimentar, 
e Márcio Roberto Silva de Car-
valho, da Promotoria de Justi-

ça de Torres, e representantes 
da Patram, Secretaria Estadual 
da Agricultura, Secretaria Esta-
dual da Saúde e Vigilância Sa-
nitária de Torres.

Hospital Nossa Senhora dos Navegantes completa 66 anos 
"preparado para atendimentos durante o Carnaval em Torres"

Com Eduardo Borba 
(Assessoria AESC)

O mais tradicional hospital que 
abrange os municípios da micror-

região de Torres (Arroio do Sal, 
Três Forquilhas, Três Cachoeiras, 
Morrinhos do Sul, Mampituba e 
Dom Pedro Alcântara) completa 
66 anos de atividades no dia 24 

de fevereiro. Para atender aos 
moradores e veranistas, especial-
mente durante períodos de gran-
de movimento, como o Carnaval, 
o Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes (HNSN) - administrado 
pela Associação Educadora São 
Carlos (AESC) desde 1997 - tem 
uma equipe de profissionais que 
é ampliada para oferecer todo o 
suporte necessário às demandas 
do verão. Embora a atenção prio-
ritária seja voltada ao SUS (Servi-
ço Único de Saúde), a instituição 
também recebe pacientes de con-
vênios e particulares.

A estrutura conta com 73 lei-
tos, serviços de ambulatório em 
cirurgia geral, urologia, traumato-
logia e ortopedia, além dos exa-
mes diagnósticos em radiologia, 
ultrassonografia, mamografia e 
tomografia. "Cada área om equi-

pes médica e de enfermagem 
qualificadas, o hospital realiza 
atendimentos de emergência em 
clínica médica, pediatria e obs-
tetrícia, bem como procedimen-
tos em cirurgia geral e trauma-
tologia", destaca a assessoria do 
HNSN, que lembra que o hospital 
dispõe de unidades especiais para 
saúde mental adulto, AVC Clínico 
e Centro de Tratamento Intensivo 
Adulto.

Novos profissionais foram 
contratados para alta temporada

De acordo com a gerente as-
sistencial, Aline Silveira, no verão 
ocorre a contratação de novos 
técnicos de enfermagem e enfer-
meiros, que são treinados para 
atuar na área de emergência. Os 
atendimentos passam por classi-

ficação de risco, seguindo o pro-
tocolo do Humaniza SUS, focando 
nos casos mais graves e encami-
nhando atendimentos para ser-
viços da região, dependendo da 
modalidade. Desde o início de 
2020, também é oferecida mais 
uma sala de atendimento para 
quem chega ao Nossa Senhora 
dos Navegantes.

O diretor médico, Gustavo Hof-
fmann, informa que “regularmen-
te o hospital conta médico clínico, 
obstetra e pediatra presencial-
mente, além de cirurgião geral e 
ortopedista em sobreaviso, e nes-
sa época do ano as escalas têm 
médicos extras devido ao maior 
fluxo de pessoas na cidade”. Toda 
a preparação das equipes tem 
como objetivo tranquilizar mora-
dores e foliões que escolhem Tor-
res para viver e se divertir.



A FOLHA 13Sexta-Feira, 21 de FEVEReiro de 2020

CARNAVALCARNAVAL

De 20/02 a 25/02

Garanta as melhores condições

e caia na folia!
Segunda a sábado das 9:00 às 22:00
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Palestra de Lau Patrón, ativista brasileira pela inclusão, 
foi destaque na formação de  ano letivo da rede municipal

TORRES - Dentro da programa-
ção da abertura do ano letivo na 
rede municipal promovida pela 
Secretaria de Educação de Torres, 
a apresentação da ativista de in-
clusão Lau Patrón, na manhã de, 
13 de fevereiro, foi o grande des-
taque. O Centro de Eventos da Ul-
bra lotou de professores interes-
sados nos ensinamentos da mãe 
atípica de um menino de oito 
anos que luta por políticas públi-
cas de inclusão e não apenas em-
patia. Lau viralizou a questão nas 
redes sociais depois de um vídeo 
onde ela usou um suporte para o 
filho, com paralisia cerebral, rea-
lizar o sonho de andar de skate, 
em outubro de 2019.

Lau contou que pouco sabia 
sobre deficiência. Que mergu-

lhou no tema devido a situação 
do filho, João de oito anos. Com 
um ano e oito meses, o menino 
sofreu uma crise diagnosticada 
como doença rara, a SHUa (Sín-
drome Hemolítico Urêmica Atípi-
ca). A doença afeta o sistema imu-
ne e pode acarretar entupimento 
de vasos pelo corpo. O colapso de 
João levou a um AVC que compro-
meteu as funções motoras, da co-
ordenação à fala. Deste momento 
em diante, Lau tornou-se ativista 
de inclusão e diversidade.

O mais difícil para mãe e fi-
lho, no processo de redefinir 
perspectivas de vida, é o julga-
mento alheio e a falta de empa-
tia, segundo a palestrante, que 
destacou que amar e aceitar são 
processos diferentes - e que não 

devemos ter medo da diferença. 
Porém, constata que no dia a dia 
a mãe é a aldeia inteira da crian-
ça com deficiência. Em vários 
momentos frisou que inclusão 
é acesso e não apenas empatia. 
Para a secretária municipal de 
Educação, Silvia Teixeira Pereira, 
a participação de Lau contribuí 
em muito para a qualificação dos 
professores.

Nesta educação inclusiva de 
verdade, a mãe, ativista escrito-
ra, destaca que na sala de aula, 
todos deveriam receber idên-
ticas atividades e que cada um 
desenvolveria esta dentro da sua 
capacidade. E mais, que é preciso 
valorizar tudo que a criança tem e 
não lembrar somente do que não 
conta no momento. "O distancia-

mento é tão grande no cotidiano 
da criança que a exclusão está 
ainda muito forte", salientou Lau, 
que concluiu dizendo que é ne-

cessário valorizar toda e qualquer 
vitória no processo. “É preciso se 
reinventar com afeto e busca de 
conhecimento”.

Se aproxima o prazo final para a revisão eleitoral obrigatória 
com biometria em Torres

Eleitores de Torres devem rea-
lizar a revisão eleitoral obrigatória 
com biometria. O prazo para a re-
visão deveria ter sido encerrado 
no dia 13 de novembro de 2019, 
mas foi prorrogado para o dia 11 
de março de 2020. O atendimento 
continua sendo de segunda a sex-
ta-feira, das 12h às 19h, no cartó-
rio eleitoral de Torres, na Rua Ma-
noel José de Matos Pereira 176, 
Centro.

De acordo com o Técnico Judi-
ciário Marcelo Bittencourt, um le-
vantamento realizado em outubro 
de 2019 apontou que cerca de 12 
mil eleitores não haviam realizado 
a revisão com biometria. O não 
comparecimento do eleitor ou a 
não comprovação de seu domicílio 
eleitoral implicará no cancelamen-
to de sua inscrição, salvo casos 
específicos que constam do edital 
de convocação da Justiça Eleitoral, 

85ª Zona Eleitoral do Rio Grande 
do Sul, de número 005/2019.

Os eleitores devem compare-
cer ao cartório eleitoral com do-
cumento oficial de identificação 
(Identidade, CNH, , comprovante 
de residência e título de eleitor 
(caso possua). Eleitores do sexo 
masculino com idade entre 18 e 45 
anos e que irão emitir o título pela 
primeira vez devem levar também 
o certificado de reservista.

Principal cartão-postal de Torres, o Parque Estadual da 
Guarita agora tem playground

Com Prefeitura de Torres

Quem procura opção para 
um passeio em família tem 
mais uma opção no Parque 
Estadual da Guarita: um 
playground. "Enquanto as 
crianças brincam, os pais, 
avós e outros maiores po-

dem tomar seu chimarrão, 
ler ou simplesmente con-
versar no espaço próximo 
ao estacionamento, onde 
encontram-se os brinque-
dos. O playground é grande 
e semelhante aos implanta-
dos pela Prefeitura na Praça 
Pinheiro Machado, na Praia 

Grande, e na Praça Valerino 
Cunha, na Vila São João", 
ressalta a comunicação da 
municipalidade.

O parque infantil colo-
rido em madeira plástica 
disponibiliza brinquedos 
tradicionais como balanços, 
gangorras, carrossel, tobo-
gã, escorregador, passarelas, 
rampas, entre outros, O pro-
pósito da iniciativa é de es-
timular o acesso ao espaço 
público de modo saudável 
e seguro. Além de mais uma 
opção de lazer para as crian-
ças, o local contribui para a 
socialização das famílias.

O horário atual de visita-
ção do Parque da Guarita 
é das 7h às 19h. Em breve, 
mais melhorias serão realiza-

das no local. A área de lazer 
junto ao parque infantil fica-
rá ainda melhor, serão colo-
cados novos bancos, lixeiras 
e ainda criado um chimarró-
dromo. Outra boa notícia é 

de que a aquisição do play-
ground foi autossustentável 
para a Secretaria Municipal 
de Turismo, que adquiriu os 
brinquedos por meio dos in-
gressos ao Parque.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  
    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 
               no centro de Torres. 
              R$ 275.000,00 (CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de área privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

Apartamento no centro de Torres, fica a apenas 150m 
do mar, possuí 90m² privativos, são 2 dorm. sendo 1 

suíte, sala estar/jantar e cozinha integrados, 
churrasqueira em uma sacada, garagem box nº 70. 

R$ 550.000,00 (CI-0810) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00 (CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência do 
Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador Carlos 
Alberto da Silva Jacques (MDB), a Câmara Municipal de Torres rea-
lizou sua 3a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, 
da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 17 de fevereiro de 2020. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos 
Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Jeferson de Jesus 
Santos (PTB), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele 
Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e 
Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício Circular nº 05/2020, da Câmara Municipal de Sete de Setem-
bro, informando a composição da Mesa Diretora, Exercício 2020.
Ofício nº 01/2020, da Câmara Municipal de Terra de Areia, informando 
a composição da Mesa Diretora, Exercício 2020.
Ofício nº 037/2020, do Poder Executivo, encaminhando Mensagem 
Retificativa ao Projeto de Lei nº 04/2020, que concede revisão geral 
anual - art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos vencimentos 
dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões dos 
aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, aos 
Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, 
Vice-Prefeito e Vereadores, de autoria do Poder Executivo.
Ofício nº 002/2020 / Gab. Dep. Fed. Maria do Rosário, informando que 
o Município de Torres foi contemplado com emenda parlamentar, no 
valor de R$ 150.000,00, destinado à políticas para as mulheres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei – 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 04/2020, do Poder Executivo, que concede revisão 
geral anual  -  art.  37,  inciso  X, da Constituição Federal - aos venci-
mentos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões 
dos aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, 
aos Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Pre-
feito, Vice-Prefeito e Vereadores.
Projeto de Lei nº 05/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a conceder a título oneroso o bem público deno-
minado “Antiga Escola Cenecista”, para exploração comercial, median-
te licitação, na modalidade Concorrência Pública.
Projeto de Lei nº 06/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Le-
gislativo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
Nº 14/2020, da Mesa Diretora, que requer autorização para a Asses-
sora da Presidência Aline Rosa  Albino participar do “Grande encon-
tro de atualização eleitoral, atendimento, apontes do TCE,  último ano 
de mandato, comissões para vereadores, assessores e servidores”, que 
acontecerá nos  dias 10 a 13 de março de 2020, em Porto Alegre/RS.   
Nº 15/2020, do Vereador Jeferson de Jesus Santos, que requer autori-
zação para a Assessora  Parlamentar Juciléia Roldão Martins participar 
Grande encontro de atualização eleitoral,  cerimonial,  atendimento,  
apontes do TCE, último ano de mandato, comissões para vereadores, 
assessores e servidores, nos dias 10, 11, 12 e 13 de março de 2020, em 
Porto Alegre/ RS.
Nº 16/2020, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que requer o encami-
nhamento de ofício ao DAER - Departamento Autônomo de Estradas 
de Rodagem, solicitando um redutor de velocidade, bem como placas 
de atenção na entrada e saída da Estrada Geral das Águas Claras, neste 
Município.
Nº 17/2020, do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer 
autorização para o Assessor Parlamentar Jaime Martins Leopoldino 
participar do "Grande Encontro de Atualização Eleitoral, Atendimen-
tos, Apontes do TCE, Último Ano de Mandato, Comissões para Verea-
dores, Assessores e Servidores, a realizar-se nos dias 10 a 13 de março 
de 2020, em Porto Alegre/ RS.
Nº 18/2020, do Vereador Marcos Paulo Klassen, que requer autorização 
para o Assessor  Parlamentar Alexandre Barbosa Tarachuck,  participar 
do “Grande Encontro de Atualização  Eleitoral, Atendimentos, Apontes 
do TCE, Último Ano de Mandato, Comissões para Vereadores, Asses-
sores e Servidores, a realizar-se nos dias 10 a 13 de março de 2020, em 
Porto Alegre/ RS.
Nº 19/2020, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal e Carlos 
Roberto Machado Monteiro, que requerem inclusão na ordem do dia do 
Projeto de Lei nº 04/2020, do Poder Executivo, que “concede revisão 
geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos vencimen-
tos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões dos 
aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, aos 
Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, 
Vice-Prefeito e Vereadores”.
Nº 20/2020, do Vereador Marcos Paulo Klassen, que requer autorização 
para ir a Brasília/DF, nos  dias 03, 04 e 05 de março de 2020, para cum-
prir agenda no Ministério da Cidadania, nos Gabinetes dos Deputados 
da Bancada do Progressistas e Gabinetes dos Deputados da Bancada 

do MDB.
Nº 21/2020, do Vereador Jeferson de Jesus Santos, que requer auto-
rização para ir a Brasília/DF  nos dias 03, 04 e 05 de março de 2020, 
para cumprir agenda nos gabinetes dos Deputados a fim de conseguir 
emenda parlamentar.
Nº 22/2020, da Vereadora Mariete da Silveira, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 06/2020, do Poder Executivo, 
que autoriza o Poder Legislativo a abrir Crédito Adicional Especial na 
Vigente Lei Orçamentária.                     
Nº 23/2020, dos vereadores Gisele Maria Duarte Rodrigues e Carlos 
Roberto Machado Monteiro, que requerem o encaminhamento de Mo-
ção de Pesar aos familiares de Wosvaldo Maggi, por seu falecimento, 
ocorrido no dia 15 de fevereiro de 2020.
Nº 24/2020, da Mesa Diretora, que requer autorização para o Presidente 
da Câmara Municipal de Torres ir a Brasília/DF nos dias 03 a 05 de março 
de 2020, a fim de cumprir agendas com  Deputados e Senadores, a fim de 
captar recursos através de emendas parlamentares ao Município de Torres.

Pedidos de Providência:
Nº 06/2020, do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro, que so-
licita ao Poder Executivo  providências quanto à dedetização da Praça 
Getúlio Vargas, pois a mesma está infestada de carrapatos e pulgas.
Nº 07/2020, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo providências  quanto à colocação de quebra molas ou lom-
bofaixa na esquina da Coronel Pacheco com Leonardo Truda, Bairro 
Getúlio Vargas, nesta Cidade.

Pedido de informação:
Nº 02/2020, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à recuperação dos molhes neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:
A Vereadora Mariete da Silveira iniciou relatando sua ida a Brasília. 
Ressaltou a importância do CRM (Centro de Referência da Mulher), 
uma conquista de todos para as políticas públicas voltadas às mulheres. 
Informou também que compareceu nos gabinetes dos deputados Maria 
do Rosário, Marcon, Pompeu de Matos, Henrique Fontana, e do Sena-
dor Paulo Paim, pedindo adesão à campanha da menina Isis, portandora 
da doença AME Tipo 1.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Deomar dos Santos Goulart: Demonstrou descontentamento com a 
tercerização do PA (Pronto Atendimento do Município), afirmando que 
o Executivo deveria cancelar o convênio que tem apresentado pioras. 
Lembrou da unidade do Bairro São Jorge que está sem médicos, e que 
o hospital está prestes a fechar por falta de motivação em virtude do 
baixo faturamento. Comentou que a verba paga à PROMED poderia ser 
destinada ao hospital. Afirmou que anualmente é pago em torno de um 
milhão e meio de reais com tercetrização de médicos, por um serviço 
que não deu certo. Relatou que, ao lado do Hotel Casarão, na Estrada do 
Mar, existe um boeiro desativado que apresenta grande risco em dias de 
chuva. Relatou que pediu providências ao DAER, mas não foi atendido, 
e também, que solicitou a roçada da grama que invadia a Estrada do 
Mar, e que seu pedido foi atendido pelo DAER. Encerrou dizendo que, 
em seu próximo pronunciamento, falará sobre limpeza de fossas nos 
bairros onde não há esgoto cloacal.

Fábio da Rosa: Informou que a Diretora da Escola Tietboehl pediu 
apoio ao vereador para o corte de grama, e que, em conversa com o 
Secretário de Obras, foi confirmado que o corte já estava programa-
do para aqueles dias. Agradeceu ao Secretário Maurinho por atender 
prontamente ao pedido. Pediu também à Secretaria de Obras para fazer 
a roçada na beira da estrada no Bairro Campo Bonito, e para que reali-
zasse a troca das lâmpadas e a colocação de lombada no Bairro Salinas. 
Mostrou descontentamento com a empresa COMPASUL que não está 
realizando as obras de asfaltamento. Para o Bairro Centenário, o verea-
dor pediu providências quanto ao alagamento da Rua Tancredo Neves. 
Em conversa com o Secretário de Planejamento, foi informado que há 
viabilidade para o pedido. Lembrou ainda que a implantação da rede de 
esgotos nos Bairros Jardim Eldorado e Igra Sul terá início nos próximos 
noventa dias. Quanto ao projeto de revitalização da antiga Escola Cene-
cista, foi sugerido que o espaço fosse convertido em mercado público 
municipal. O vereador salientou que a reforma do local é muito cara, 
em torno de dois milhões de reais, e que levará ao prefeito a sugestão. 
Encerrou alertando sobre a brincadeira conhecida como “rasteirinha” 
que está se disceminando nas escolas. Lembrou que a brincadeira já 
levou uma estudante à morte. Condenou a brincadeira e pediu aos pais 
que alertem os filhos sobre o fato.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que esteve na Secreta-
ria de Obras solicitando faixa de segurança no cruzamento da Panvel 
com a Pinho Executive. Agradeceu pelo atendimento rápido ao pedido. 
Lembrou que o cruzamento merece atenção por ser uma via que sai da 
avenida principal com acesso ao hospital, Panvel e outros. Falou da 
necessidade de canalizar uma vala na Itapeva, que impedia o acesso 
aos terrenos próximos do local. Agradeceu à Secretaria de Obras pela 
solução do problema. Registrou que na próxima sessão será abordado 
o regramento sobre os pedágios. Enfatizou que há pedágios importan-
tíssimos como o da Isis, que merece toda a nossa ajuda, mas que há 
outros com origem desconhecida. Ressaltou que há pessoas que usam a 
atividade com motivações duvidosas. Informou que entrou com projeto 
de lei no ano passado que visa a regulamentação dos pedágios, pedindo 
apoio dos vereadores da Casa.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Iniciou falando que as viagens a 
Brasília, mesmo que extremamente penosas, são muito gratificantes. 

Confessou que a procura dos vereadores aos deputados em busca de 
demandas para o município, compara-se à de cidadãos quando procu-
ram os vereadores. É uma honra, alega o vereador, receber os cida-
dãos que pedem por demandas. Disse que os vereadores não têm como 
descobrir a demanda sem que o cidadão a comunique. Lembrou que o 
crescimento da cidade está diretamente ligado aos anseios dos cidadãos. 
Todos podem colaborar, mesmo que em suas comunidades. Falou que 
há demandas com até dois anos, de fácil solução, mas que não chegam 
aos vereadores. Para ilustrar o caso, lembrou a frase do Deputado Pom-
peu de Matos: “sozinhos caminhamos mais rápido, mas juntos, vamos 
mais longe”. Mostrou-se preocupado com a identificação biométrica 
que expira em março, e que dez mil eleitores ainda não se cadastraram. 
Salientou que os eleitores não cadastrados ficarão impedidos de votar e, 
não votando, não poderão decidir os rumos do município. Mencionou a 
campanha da Isis e o engajamento da cidade na campanha. Acredita que 
o valor para a campanha não seja tão difícil de ser alcançado, à medida 
que todos se engajem. Finalizou alertando que não se pode ter, neste 
ano de eleições, o pensamento de que “agora os vereadores vão fazer”. 
Enfatizou que nunca viu um vereador se negar a atender um cidadão, 
pois todos são homens públicos. Tem certeza de que estão construindo 
uma cidade voltada para a juventude que está aí. Disse que hoje pode-
mos olhar para o horizonte e dizer que avançamos muito e avançaremos 
mais ainda.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Reclamou da situação dos ven-
dedores ambulantes, que não conseguiram alvarás para trabalhar, mes-
mo atuando há mais de vinte anos na área. Ressaltou que comerciantes 
de Caxias vendem seus produtos no município, quando os da região 
não conseguem. Lembrou o caso de um ambulante que vende bebidas 
na praia, e que, por regra, o carrinho precisa circular. No entanto, há 
vendedores de bebidas que ficam com o carro parado enquanto garçons 
oferecem bebidas insistentemente, importunando os turistas. Questiona 
a legalidade disso. Acredita que a fiscalização não funciona aos finais de 
semana. Relatou que um vendedor de batatas, sem alvará, vendia seus 
produtos em frente ao parque de balonismo durante o final de semana. 
Falou  da indignação de comerciantes estabelecidos na cidade, que re-
clamam de situações como esta. O vereador afirma que o tratamento 
deve ser igual para todos. Encerrou com o desabafo de um morador da 
Rua Universitária sobre o fluxo intenso de veículos no local. A falta de 
asfalto e a grande movimentação no local provocam poeira intensa, o 
que obriga os moradores a molharem as ruas seguidamente.

Rogério Evaldt Jacob: Cumprimentou os cidadãos no plenário que es-
tão na luta contra as camas aviárias, que provocam acúmulo de moscas 
e causam mau cheiro. Reiterou que está na luta com eles. Falou da di-
ficuldade que os vereadores têm quando procuram deputados em busca 
de demandas para o município. Disse que é uma jornada difícil, devido 
à correria no Congresso. Lembrou os dez mil eleitores que ainda não 
fizeram o recadastramento biométrico. Alertou que o não cadastramento 
bloqueia o CPF, e orientou aos cidadãos para se cadastrarem. Defendeu 
que o município tem feito investimentos maiores que as outras gestões 
na área da saúde, mas reconheceu que ainda é preciso melhorar. Ressal-
tou que sempre haverá necessidade de mais exames e consultas porque 
o número de pessoas que precisam da Saúde é crescente. Enalteceu o 
papel da Secretária da Saúde, Suzana Machado.

Ordem do dia:
Projeto de Lei nº 04/2020, do Poder Executivo, que concede revisão 
geral anual  -  art.  37,  inciso  X, da Constituição Federal  -  aos venci-
mentos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões 
dos aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, 
aos Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Pre-
feito, Vice-Prefeito e Vereadores. Aprovado.
Projeto de Lei nº 06/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Legislativo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária.  Aprovado.
Veto Total nº 03/2020, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 126 do 
Projeto de Lei nº 57, de 26 de dezembro de 2019, que proíbe a inaugu-
ração de obras públicas municipais inacabadas ou que não possam ser 
usufruídas de imediato pela população, de autoria do Vereador Rogério 
Evaldt Jacob. Rejeitado.
Veto Total nº 04/2020, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 138 do 
Projeto de Lei Substitutivo nº 02, de 03 de janeiro de 2020, que dispõe 
sobre o uso da cama de aviário na agricultura, impedindo a introdução 
de agentes patogênicos, em benefício da saúde animal e pública, e dá 
outras providências, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob. Rejeitado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

De repente o carro para na rodovia e al-
guém tira um cachorro e o joga no asfalto. 
A porta fecha. O carro parte para as tão son-
hadas férias. E o animal fica. Esta não é uma 
cena incomum nas rodovias gaúchas.

Quando começa a época de férias, o que 
se vê é um grande aumento no número de 
cães e gatos abandonados pelos seus tutores. 
E não é só em estradas e também na cidade 
onde áreas verdes servem de local preferido 
para descartar os animais.

O abandono acontece porque as pessoas 
vão viajar e não querem mais seus animais. 
E estes animais acabam morrendo por não 
conhecerem os perigos da rua.

Animais sem raça definida (vira-latas) são os 
mais descartados, mas, nesta época, também animais de raça são largados na rua à própria sorte. 

Muitas vezes os animais serviram de presentes para crianças que não podem assumir a re-
sponsabilidade de cuidá-los, então, passado um tempo, os pais os abandonam e dizem para 
os filhos que os bichinhos "fugiram".

Muitas pessoas não cuidam da forma que deveriam. Em muitos casos viajam e deixaram o 
animal trancado em casa para morrer de fome, sede e sobretudo de tristeza e solidão. Essas 
pessoas podem ser enquadradas na lei de maus-tratos. Mas além da lei, como fica a consciên-
cia das pessoas que agem desta forma?

Antes de adotar um animal, a pessoa precisa saber que ele é para toda a vida. Não é um 
objeto descartável. O ideal é que seu amigo possa viajar junto com a família nas férias, mas as 
vezes isto não é possível, então se nenhum amigo ou parente está disposto a cuidar bem do 
animal na ausência do tutor, existem alternativas para resolver esse problema sem abando-
nar. Uma das opções é o hotel para animais. O tipo de serviço oferecido e a qualidade variam 
muito de um local para outro, mas é importante ter cuidado ao contratar o serviço. Conferir 
as condições em que o animal irá ficar é o mínimo que o tutor deve fazer para garantir uma 
estadia tranquila. Além disso, conversar com o veterinário responsável, visitar o local onde 
seu amigo irá ficar e verificar como ele será tratado. Esses cuidados são necessários mesmo 
quando o hotel for afastado e oferecer serviço de busca. Outro cuidado fundamental é ficar 
aten-to se o hotel pede documentos que certifiquem a saúde do animal. Se não pedir para 
você, significa que não pede para ninguém e que o seu bichinho poderá entrar em contato 
com animais doentes. Para amenizar o estresse do animal, você pode levar para o hotel obje-
tos dele, como a cama ou um brinquedo. Para os mais apegados, uma cami-seta do dono, por 
exemplo, pode ajudar a matar a saudade.

E por outro lado, se você encontrar um animal abandonado, você pode ajudá-lo de diversas 
formas:

•Ofereça água e comida se não puder dar abrigo;
•Se o animal estiver em um ponto fixo, sendo alimentado pelos funcionários de um local, 

divulgue fotos em redes sociais e nos sites de entidades de proteção que mantêm cadastro de 
cães e gatos em busca de um lar. Faça um bom texto, detalhando as qualidades do animal - é 
dócil, gosta de brincar, se dá bem com outros animais;

•Não omita informações sobre o estado de saúde;
•Caso você não queira ou não possa ficar com o cão ou gato em definitivo, considere abrigá-

lo temporaria-mente. Compartilhe fotos e tenha paciência - com sorte, um potencial adotante 
pode surgir em minutos, mas a espera talvez se estenda por dias ou semanas;

•Custeie o tratamento veterinário ou mobilize amigos para uma vaquinha nas situações mais 
graves e urgen-tes. Se o animal estiver bem cuidado e se recuperando de eventuais ferimen-
tos, as chances de surgir um inte-ressado aumentarão muito;

•Tenha cautela ao se aproximar de um animal ferido. Um cão atropelado pode estar sentin-
do fortes dores e reagir de forma agressiva ao toque;

•Há clínicas veterinárias e entidades de proteção que oferecem castração a baixo custo. Se 
você puder financi-ar o procedimento, estará contribuindo efetivamente para a melhora da 
situação dos animais de rua;

Desta forma você estará ajudando a salvar a vida de um animal que se encontra em situação 
de abandono.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção Aos Animais) cuida de animais abandonados, mui-
tos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles 
muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade a 

ser beneficiada.

AJUDE A DIZER NÃO AO ABANDONO 
DE ANIMAIS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Hoje a gente vai começar a coluna com um assunto chato pra caram-
ba, mas acho que ele é importante. Vamos falar sobre errar? Também 
não queria, mas estou sentindo necessidade de escrever sobre isso no 
momento. Vamos torcer pra que a entidade de hoje seja do tipo stand 
up comedy e não deixe o assunto ficar entediante, né? 1, 2, 3 e já! 
Quem não fica descoisado quando se prepara pra resolver uma situação 
e dá uma m**** logo ali? Ninguém gosta de errar porque o mundo 
inteiro sabe que o erro é irmão gêmeo do fracasso. Assumir um erro é 
um ato heróico. Case com alguém que cozinhe bem e assuma os erros 
porque beleza acaba ontem e o quesito ‘lanches’ é com certeza 50% 
do relacionamento. kkkk! Brincadeira! Afinal, é preciso fazer um esforço 
tremendo pra rir enquanto o Brasil se transforma em um país líquido. 
Zygmunt Bauman e Salvador Dali tiveram insights incríveis antes mesmo 
do tal Aquecimento Global de que tudo no mundo ia derreter realmente. 
Eitaaa! Alguém me segura, por favor! Já ia saindo do tema. Voltando 
ao assunto do erro… acho que a gente precisa desmistificar essa coisa 
dos erros urgente, compreender as mensagens que eles trazem e fazer 
as pazes com eles. O planeta em breve vai deixar de ser um lugar só de 
erros. Pode não parecer mas a humanidade está entrando numa fase 
de tentativas mais bem sucedidas. Quem não sabe que o erro é sem-
pre uma lição, né? Não importa quantas vezes você errou, o universo 
quântico está sempre disponibilizando oportunidades. A gente costuma 
se enganar quando não presta atenção na energia das situações. A exis-
tência é quântica e ela nada mais é do que um emaranhado de linhas 
energéticas cheias de possibilidades e escolhas. Errar é humano e não 
é uma coisa tão terrível assim. A possibilidade de trabalhar no que não 
deu certo permite desenvolver nossa criatividade, tato e sensibilidade. 
Viver é mais ou menos essa coisa de tentar não permanecer dentro 
de um erro por muito tempo, pois isso nos afasta do nosso propósito 
maior. Mas a gente precisa ter uma percepção aguçada pra sentir o que 
ou onde estamos errando... e coragem pra corrigir o engano. Eu, por 
exemplo, quando saí do Ensino Médio lá em 1900 e guaraná com rolha, 
fui fazer Comunicação Social. Fui redatora publicitária e revisora bilín-
gue por uns 12 anos. Depois de muitas reflexões fui parar num mundo 
completamente diferente do que eu vivia. Fui estudar psicologia e tera-
pias holísticas. Hoje sei que ter percorrido um caminho lá no passado 
tão diferente do que eu percorro agora foi super necessário, inclusive, 
pra evolução do meu Índice de Desenvolvimento Humano. Não, eu não 
errei. Experimentei uma estrada e aprendi com ela, pois naquela época 
era o caminho que eu precisava fazer. Mas como tudo na vida é efême-
ro, com 30 e poucos anos acabei fazendo uma transição de paradigma. 
A gente se perde no meio da caminhada e encontra montanhas altís-
simas, e mesmo aos trancos e barrancos sempre acaba descobrindo o 
que precisa pra acertar com mais segurança e tranquilidade. É esqui-
sito dizer isso, mas os erros levam a gente pra onde a gente precisa ir. 
Aquela coisa de que cada um está onde deve estar é muito verdadeira, 
pois a nossa missão na Terra em cada encarnação está relacionada a 
pessoas, lugares e épocas. De uma certa forma e, na maioria das vezes, 
a gente vai sendo direcionado pela espiritualidade pra lugares e pessoas 
diferentes com o passar dos anos. Pensando dessa forma, a gente pode 
começar a enxergar o erro como um tipo de trampolim pelo fato de que 
ele sempre leva as pessoas pra uma próxima tentativa ou oportunidade. 
Um dia quem sabe a gente aprende essa coisa estranha do Budismo que 
se chama desapego, porém necessária. Errar traz um certo desânimo 
porque depois do erro é difícil a gente se desapegar da obrigação da 
perfeição e da culpa que acampam, às vezes, por anos no nosso campo 
áurico. Perdoe sempre a sua criança interior por ela ter errado, peça 
perdão a ela por você ter errado e, principalmente, perdoe a si mesmo… 
ou essas três coisas seriam uma coisa só? kkkk! Vamos parando por 
aqui porque já é quase meia-noite e meus neurônios já estão entrando 
no modo stand by. Ultimamente tenho ido dormir mais cedo e acordado 
às 7 a.m. Afinal, acordar cedo pra poder se atrasar com calma é uma 
experiência indescritível! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen
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ÁRIES - Tente seguir em frente sem ape-
go ao passado ou medo do futuro, ariano. 
O céu do momento pede mais criativida-
de e inovação, mas te oferece toda intui-
ção e energia necessárias para que isso 

se manifeste. É uma ótima semana para fazer mudanças 
e isso também inclui começar coisas novas. Reveja seus 
sentimentos.

TOURO - São dias de foco em suas rela-
ções, taurino. Tente fortalecer seus vínculos 
enquanto repensa quais tipos de relações e 
pessoas quer mesmo ter em sua vida. É um 
bom momento para tomar iniciativas, espe-

cialmente baseadas em seus valores e princípios. Voltando 
aos relacionamentos, é hora de sair da rotina. Repense suas 
amizades.

GÊMEOS - É hora de repensar tudo, geminiano, 
mas isso chega em boa hora, já que tem muita 
coisa boa acontecendo e você precisará ajustar 
melhor sua rotina e compromissos para conseguir 
fazer o que de fato é mais importante. São dias 

super importantes para sua vida profissional. Lembre-se que é hora de 
ficar com a qualidade e o que vale a pena.

CÂNCER - Não tenha medo de mergulhar 
em suas emoções mais profundas, cance-
riano. É hora de buscar algumas respostas 
aí dentro, especialmente que levem você a 
ter mais prazer, leveza e felicidade na vida. 

Um momento maravilhoso para fazer contatos profissionais e 
repensar algumas crenças e projetos futuros.

LEÃO - É importante dar atenção extra 
às coisas da casa e da família, leonino. 
Cuide melhor de suas emoções e da 
vida pessoal. É hora de olhar sim para 
situações do passado e tentar resolver 

pendencias e se reconciliar com pessoas com quem ficou 
com alguma tensão ou mal entendido. Tome atitudes 
objetivas.

VIRGEM - É hora de rever a vida, virginia-
no, especialmente o que diz respeito aos 
seus relacionamentos e parcerias. É hora 
de retomar conversas, contatos e relações. 
Tente criar mais intimidade a partir da con-

versa e do diálogo e não tenha medo de mudar de ideia ou 
de opinião nos próximos dias. Ouvir os outros é importante 
também.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É um bom momento para rever sua ro-
tina, libriano. Reveja hábitos, comportamentos, 
comunicação, a forma como se cuida e tudo 
que você faz. Revisões importantes também 
podem acontecer em seu ambiente de traba-

lho, inclusive com a possível retomada de algum projeto antigo. 
Cuide bem dos seus investimentos.

CAPRICÓRNIO - As coisas andam 
intensas, capricorniano. Por isso 
mesmo é bom ter metas, mas sa-
ber viver o aqui e agora, o dia a dia, 
dando um passo de cada vez. Re-

ver seus conceitos, vontades e metas também pode 
ser valioso, assim como conversar com amigos ou 
pessoas que estão vivendo ou já viveram situações 
parecidas.

AQUÁRIO - É muito importante 
olhar pra frente, aquariano, mas 
sem se perder de seus valores. 
Um bom momento para rever 
valores, inclusive, e também 

para rever assuntos financeiros. Uma semana 
legal para cursos, estudos, divulgações e via-
gens. E com a promessa de boas conversas e 
ótimos negócios.

PEIXES - É hora de rever comporta-
mento, padrão, imagem e tudo mais 
que você sentir necessidade, piscia-
no. É fundamental saber ouvir, mas 
falar pode ser importante. Viajar, estar 

em contato com a natureza ou fazer coisas que você 
ama muito podem ser boas formas de abrir e/ou relaxar 
a mente. Cuide-se mais, você merece.

ESCORPIÃO - Olhe mais atentamente para si 
mesmo e tudo que está sentindo, escorpiano. O 
céu da semana é favorável pra você e não só 
traz oportunidades de onde você menos imagina, 
como permite que você dê passos e crie alterna-

tivas. Um momento importante para os contatos pessoais e profis-
sionais, inclusive com pessoas que voltam para sua vida.

SAGITÁRIO - O céu da semana pede diminui-
ção de ritmo e muita reflexão, sagitariano. Você 
precisa olhar pra dentro e repensar a vida. 
Assuntos do passado podem vir a tona e isso 
inclui questões de família. Seu momento é de-

safiador porque exige mais pé no chão e um caminhar mais 
lento do que você gosta. Mas valerá a pena seguir esse fluxo.

VARIEDADES

(semana entre 17/02 e 24/02)
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Grande 'Operação Inquietação' resulta em prisões em Arroio do Sal
Durante toda a tarde desta 

quarta-feira (19), o Pelotão da 
Brigada Militar (BM) de Arroio 
do Sal, apoiado por outros po-
liciais militares, realizaram uma 
grande Operação de Inquieta-
ção nos bairros Quatro Lagos, 
Vila Piquenique e Praia Azul, 
em Arroio do Sal. O objetivo foi 
identificar  e prender foragidos, 
localizar armas e drogas. A ope-
ração contou com o apoio aéreo 
de um helicóptero do Batalhão 

de Aviação da Brigada Militar.  
No desenrolar dos trabalhos 

foi abordada M. que constava no 
sistema de consultas integradas 
com um mandado de prisão em 
seu desfavor. Ainda, foi preso o 
individuo R. em flagrante por 
tráfico de drogas. Foram condu-
zidos à DP mais três homens por 
envolvimento com o tráfico. 

"Foram vistoriados dois ba-
res, 19 veículos, 6 motos e 83 
pessoas foram abordadas. No 

total houve a apreensão de 12 
porções  de maconha; 1 cigarro 
parcialmente consumido de ma-
conha; 5 celulares; 1 pote com 
farelos de crack; 1 caderno de 
anotações do controle do tráfi-
co de drogas e R$ 191,00. Foram 
empregados 20 PMs, motocicle-
tas e viaturas tipo automóveis. 
O trabalho também foi preven-
tivo visando o feriadão de car-
naval", ressalta a comunicação 
da BM.

Brigada Militar realiza novas prisões por 
tráfico em Torres

Às 13h desta segunda-feira 
(17), o grupo de Força Tática 
da Brigada Militar (BM) de Tor-
res estava realizando mais uma 
'Ação de Inquietação' na rua 
Ariel Silva, bairro Guarita. Na 
ocasião,  avistaram um indiví-
duo recebendo material suspei-
to de outro homem, em frente 
a uma casa. Quando ambos fo-
ram abordados, um deles cor-
reu para dentro de um pátio e o 
outro ficou no portão, onde foi 
revistado - sendo que no inte-
rior da carteira de cigarros dele 
havia 07 pequenas porções de 
crack e R$ 120,00 em dinheiro. 
O outro homem foi alcança-
do pela BM, sendo que havia 
jogado por cima da casa dois 
objetos, que foram localizados: 
uma balança de precisão e R$ 
1.021,00 em notas diversas. 

Ambos foram identificados: 

um deles é S. de 43 anos (ante-
cedentes por posse de entorpe-
centes, foragido, fuga de preso, 
roubo a pedestre, ameaça, tráfi-
co, porte ilegal de arma, e furto 
arrombamento de residência), e 
outro R. de 26 anos (anteceden-

tes por tráfico e posse de entor-
pecentes, posse de arma de uso 
restrito, lesão corporal, ameaça 
e crime ambiental). Eles foram 
levados à Delegacia de Polícia 
de Torres onde foi lavrado auto 
de prisão em flagrante delito.

Dois indivíduos são detidos 
por dano contra o patrimônio 

em Arroio do Sal

Um homem de 18 anos e um 
adolescente de 16 foram flagra-
dos danificando o patrimônio pú-
blico na Av. Assis Brasil, centro de 
Arroio do Sal. O caso ocorreu às 
2h da madrugada desta terça-fei-
ra (18). Ambos foram abordados 

pela Brigada Militar e admitiram 
o dano em uma placa de identi-
ficação de rua. Eles foram condu-
zidos até o posto de saúde para 
laudo médico e posteriormente à 
Delegacia de Polícia de Arroio do 
Sal.

Dados da BM apontam verão mais 
seguro em todo litoral norte gaúcho

Mesmo com a intensa movimenta-
ção verificada entre a sexta-feira (14) até 
a manhã desta segunda-feira (17), o 2° 
Batalhão de Policiamento em Áreas Tu-
rísticas da Brigada Militar (BM) relatou 
que não teve registros de ocorrências de 
maior gravidade no Litoral Norte. 

"A contenção criminal tem sido mar-
cante por diversas formas de atuação, 
especialmente através de barreiras po-
liciais em todas as cidades da região. 
Também, a captura de foragidos que 
ultrapassou a marca de 50 prisões (des-
de o começo da Operação Golfinho, no 
final de dezembro), tem retraído ações 
criminosas", ressalta a comunicação 
da BM. Há também diversas ações im-
portantes sendo realizadas frequen-

temente pela BM na região - como a 
'Operação Inquietação' (combate da 
criminalidade), 'Boas Vindas' (nos finais 
de semana, para receber os turistas e 
visitantes) e 'Perturbação do Sossego 
(para inibir o uso de volume excessivo 
em sons automotivos e outros tipo de 
perturbações) - as quais ajudam a ma-
nutenção da ordem.

Conforme ainda destaca a comuni-
cação da BM, houve na temporada atu-
al (2019-20) 58% menos homicídios em 
relação ao mesmo período da Operação 
Golfinho da temporada passada (2018-
19). Além disso, são 62% menos roubos 
de veículos e 77% menos roubos ao co-
mércio em relação ao mesmo período 
no ano passado.

Adolescente de 15 anos é apreendida 
com 1kg de maconha em Torres.

Às 18h desta segunda-fei-
ra (17), o grupo de Força Tá-
tica  da Brigada Militar (BM) 
foi acionado por agentes de 
inteligência do 2° BPAT, que 
monitoravam uma adoles-
cente suspeita de portar 
drogas. Os PMs realizaram 
a abordagem dela na rua 
Rua Inácio de Matos, bairro 
Guarita em Torres. 

A menor de 15 anos - que 
já possuí antecedentes por 
posse e trafico de entorpe-
centes -  caminhava em via 
pública com um mochila 
nas costas. "Ela já é conhe-
cida por participação no 
tráfico de drogas na cida-
de, inclusive já tendo sido 
apreendida por este crime 

em outra oportunidade. De 
imediato foi possível sentir 
um forte odor de maconha 
vindo da mochila, sendo 
nela localizados 01 tijolo e 
02 tabletes da droga - to-
talizando 1 Kg", ressaltou a 

comunicação da BM. 
A droga foi apreendida 

pela polícia, e a menor foi 
levada à Delegacia de Po-
lícia onde foi lavrado um 
auto de apreensão em fla-
grante.

Mais um foragido perigoso 
preso em Torres  

Por volta das 21h deste domingo 
(16), policiais militares patrulhavam 
a região do calçadão da Praia Grande, 
em Torres, quando suspeitaram de 
um indivíduo junto a um restaurante. 
Na averiguação do indivíduo, o ho-
mem chegou a fornecer  o nome do 
irmão, mas os PMs desconfiaram e re-
alizaram buscas nos sistemas informa-
tizados e constataram (especialmente 

pela foto)  que ele estava mentindo. 
O homem foi identificado como R. 

de 37 anos - que possuí antecedentes  
pela Lei Maria da Penha, furto, rou-
bo, tráfico e receptação. O individuo 
estava foragido do sistema prisional 
e tem a alcunha de "Testa", sendo 
considerado perigoso. Na sequência 
foi levado à Delegacia de Polícia de 
Torres.
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Obras 'a todo vapor' em estradas 
de Três Cachoeiras

Três Cachoeiras está um 
verdadeiro canteiro de obras. 
São várias reformas e benfei-
torias que a Administração 
Municipal está realizando, 
seja ela com recursos pró-
prios, por meio de emendas 
parlamentares ou ainda em 
parceria com a comunidade.

O prefeito Flávio Raupp 
Lipert tem acompanhado de 
perto todas as benfeitorias 
realizadas na cidade. Na últi-
ma semana, ele percorreu as 
ruas do bairro Aparecida, que 
estão recebendo pavimenta-
ção e drenagem. “A pavimen-
tação é boa não só pra quem 
tem residência no local, mas 

também para aqueles que 
circulam pela rua, seja de 
carro, bicicleta ou a pé”, disse 
o prefeito.

Flávio visitou ainda a co-
munidade do Lajeadinho, 
que está sendo realizada a 
limpeza e pintura das ruas. 
“A comunidade receberá 
também investimentos de in-
fraestrutura como pavimen-
tação na área central e recu-
peração de estradas na área 
rural”, informou ele.

De acordo com Flávio, to-
dos os bairros serão contem-
plados com alguma melhoria. 
“Estamos procurando dividir 
os recursos para que todas 

as comunidades recebam 
algum investimento. Desta 
forma será justo com todos”, 
concluiu ele.

Para recuperar a lateral da 
BR-101, no perímetro urbano 
do município, que possuem 
buracos na pista de rolamen-
to e na ciclovia, problemas de 
drenagem e nos quebra-mo-
las, o prefeito falou que irá 
notificar a empresa CCR, que 
detém a concessão da rodo-
via. Além disso vai oficiar a 
Agência Nacional dos Trans-
portes Terrestre (ANTT), ór-
gão que fiscaliza a concessão, 
para que também notifique a 
empresa nesse sentido.

Escolinha de futebol com inscrições 
abertas em Dom Pedro

Estão abertas as inscrições para a esco-
linha de futebol Nova Era, em Dom Pedro 
de Alcântara. Todas as crianças do muni-
cípio, com idade entre 5 e 13 anos, e que 
estiverem estudando, podem se inscrever 
gratuitamente. Os interessados precisam 
procurar a Secretaria de Assistência Social 
ou o Centro de Referência de Assistência 
Social (CRAS), munidos de documentos 
pessoais e uma cópia do RG.

As atividades iniciam no dia 29 de fe-
vereiro, no Ginásio da Escola Estadual. A 

iniciativa é ministrada no contra turno da 
escola, três vezes por semana, das 17h30 
às 19h30, pelos professores Fábio Bernst e 
Maurício Bernst. 

Gerida pela Prefeitura Municipal por 
meio da Secretaria de Assistência Social, a 
ação busca estimular a prática esportiva. 
Durante as aulas, são realizados treinos 
de futebol de campo e de futsal, divididos 
entre as categorias sub 5 e sub 7 às segun-
das-feiras, sub 9 e sub 11 às terças-feiras, 
sub 13 e feminino às quintas-feiras. 

Representante de Arroio do Sal vence 
etapa da Copa Verão de Motocross

Arroio do Sal foi muito bem 
representado na Copa Verão 
de Motocross. A mais recente 
etapa teve mais de 100 partici-
pantes, e ocorreu em Capão da 
Canoa, no dia 16 de fevereiro.

No disputado evento, Evian 
Rolian conquistou o primeiro 
lugar em sua categoria. Agora, 
o representante de Arroio do 
Sal  segue agora para a final do 
campeonato, que ocorre em 
Cidreira. Mais de 100 partici-
pantes do Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina participaram da 
competição.

Comemoração do dia da mulher será em 
10 de março de Dom Pedro de Alcântara

Em comemoração ao Dia Interna-
cional da Mulher - celebrado em 8 de 
março – as Secretarias de Assistência 
Social e de Saúde de Dom Pedro de 
Alcântara, realizarão uma programa-
ção especial para todas as mulheres 
do município, no dia 10 de março, às 
13h30, no Salão Paroquial. 

O encontro terá atividades de pro-
moção da saúde e beleza da mulher, 
além de atividades de lazer e um café 
de confraternização. “Venha participar 
de uma tarde divertida e feita espe-
cialmente para você, mulher”, convi-
dou a secretária de Assistência Social, 
Raquel Model. 

Nova escola de educação infantil 
será inaugurada em Três Cachoeiras

Três Cachoeiras contará, a partir do 
início deste ano letivo, com mais uma 
escola de Educação Infantil, que aten-
derá em torno de 50 crianças com idade 
entre 1 e 4 anos. O prefeito municipal, 
Flávio Raupp Lipert, juntamente com o 
empresário Wanderley Cardoso Junior, 
e a Secretaria de Educação, convidam 
a todos para prestigiar a solenidade de 
inauguração, que ocorrerá no dia 28 de 
fevereiro, às 9h, na sede da escola, loca-

lizada na Rua Clarismundo Manoel Sche-
ffer, n° 500, no bairro Santa Rita.

A escola, denominada Dona Delícia, 
foi totalmente construída com recursos 
doados pelo empresário Wanderlei. A 
prefeitura municipal concedeu o terreno 
para a edificação, além de ficar respon-
sável pelo cercamento do pátio, a aqui-
sição de todo o mobiliário, eletrodomés-
ticos, equipamentos, louças, utilitários 
domésticos e materiais pedagógicos.

Aulas na Escola Aracy Gomes Valim começam dia 02 de março
ARROIO DO SAL - As 

aulas na Escola Aracy 
Gomes Valim, em Ar-

roio do Sal iniciarão 
dia 02/03. Conforme a 
Secretaria de Educação 

do município, a data 
do começo do ano leti-
vo - que é diferente de 

outras escolas da cida-
de - mudou  "devido às 
obras de melhorias que 

estão sendo realizadas 
para melhor atender a 
comunidade escolar".
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Osvaldo Maggi 
( *27.11.1930 t 15.02.2020) 

Faleceu no último Sábado (15/02) 
o Sr. Osvaldo Maggi. 

 
Homenageado como Cidadão 
Emérito de Torres e de Três Ca-
choeiras, Osvaldo Maggi se de-
dicou a diversas atividades como 
empreendedor e cidadão de 
bem. Foi vereador de Torres em 
1968, fundou e presidiu o Sindicato dos Caminhoneiros Autôno-
mos de Três Cachoeiras e atuou como presidente da APAE e do 
CTG da cidade. Em 1977 fundou a Bomagg, empresa tradicio-
nal da região, que segue administrada pelos seus filhos e netos.  

A família Maggi lamenta a dor da separação mas se orgulha do 
legado deixado pelo marido, pai, avô e bisavô. Osvaldo Maggi foi 
um empresário dedicado a família e a sociedade. Um homem de fé 
que deixou exemplo de dedicação, caráter e motivação pela vida.  

A Missa de Sétimo Dia acontecerá no próximo domingo (23/02/2020) 
às 19h na Igreja Matriz de Três Cachoeiras.

REGIÃO 

CRAS abrirá inscrições para as oficinas em Dom Pedro de Alcântara

Prefeito de Três Cachoeiras capta em Brasília R$ 1 milhão para investimentos na saúde

A partir do dia 2 de março, 
o Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS) de Dom 
Pedro de Alcântara abrirá as ins-
crições para as oficinas de vio-
lão, capoeira e dança alemã. As 
crianças e adolescentes, entre 6 
e 15 anos de idade, interessados 
em se inscrever, devem compa-
recer no CRAS até o dia 20 de 
março, munidos de RG, CPF, títu-
lo de eleitor e comprovante de 
residência de todos os membros 
da família, tendo em vista que é 
obrigatória a atualização ou re-
gistro no Cadastro Único.

A iniciativa é totalmente gra-
tuita e procura atender todas 
as crianças em turno inverso ao 

escolar. De acordo com a 
secretária de Assistência So-
cial, Raquel Model, o objeti-
vo das oficinas é ampliar o 
universo do conhecimento 
das crianças e adolescentes 
por meio de atividades cul-
turais, esportivas, artísticas 
e de lazer, promovendo o di-
reito de brincar. “Com a pro-
moção dessas ações socioe-
ducativas, proporcionamos 
ainda apoio e orientação às 
famílias”, destacou Raquel. 

Além das oficinas, as 
crianças têm todo o apoio 
pedagógico do CRAS, ali-
mentação, dentre outras 
atividades. Oficina de violão foi um dos destaques do ano passado

O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, viajou a Brasília essa sema-
na, em busca de recursos para investimen-
tos em diversas áreas do município. A boa 
notícia é que o prefeito captou, junto ao 
Ministério da Saúde, R$ 1 milhão de reais 
para a saúde municipal. “Consegui garantir 
até o momento esse valor, mas pretendo 
atingir o teto máximo do município, que é 
R$ 1,133 milhões de reais”, disse ele.

De acordo com Flávio, esses recursos 
entrarão nos cofres do município no decor-
rer deste ano, o que vai garantir os serviços 
de saúde como transporte, remédios, mé-
dicos e exames, além da implantação do 
aparelho de eletrocardiograma, que será 
disponibilizado para a população nos pró-
ximos meses, especialmente aos sábados 
para os caminhoneiros, tendo em vista que 
durante a semana estão em viagem.

Além da saúde, o prefeito tratou no Mi-
nistério da Educação a liberação dos recur-
sos para construção de uma nova escola 
de educação infantil, com 12 salas de aula, 
que permeiam R$ 2,5 milhões de reais em 
investimentos.  

Flávio pressionou também, no Ministé-
rio do Desenvolvimento Regional, a libera-
ção de recursos na ordem de R$ 750 mil 
reais, para pavimentação de ruas. Já no 

Ministério da Agricultura, ele cobrou 
a liberação dos convênios no valor de 
R$ 600 mil reais, que será utilizado na 
compra de veículos e máquinas agríco-
las.

“A única forma de administrar o 
município é buscando recursos em 
Brasília. Graças a Deus tenho uma boa 
relação política, o que permite trazer 

boas notícias da capital federal. Com esses 
resultados positivos, podemos melhorar 
cada vez mais a vida das pessoas”, afirmou 
Flávio.  

Flávio Lipert, prefeito de Três Cachoeiras

Arroio do Sal inicia o projeto 
Conselho Tutelar na Escola

Na manhã de 12 de fevereiro, o 
Conselho Tutelar de Arroio do Sal par-
ticipou da formação para professores e 
funcionários da rede municipal de ensi-
no, com o mediador Julio Fontoura, que 
abordou o tema: Atribuições do Conse-
lho Tutelar (quando e porque chamar).

Esta participação deu início ao proje-
to “Conselho Tutelar na Escola”, desen-
volvido pelo Conselho Tutelar de Arroio 
do Sal, em parceria com a Secretaria de 
Educação. O projeto tem o objetivo de 
trabalhar a prevenção na garantia de di-
reitos de crianças e adolescentes.
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Psicólogo

VIOLÊNCIA URBANA

Mal começou 2020 e se repetem os episódios de violência. Me relatam que as 
ruas estão cada vez mais perigosas em alguns bairros de Torres, e a descrença da 
população com a capacidade de reação das forças de segurança só aumenta. Apesar 
das promessas realizadas durante a campanha eleitoral, o que se viu, até agora, é de-
sanimador, com os discursos dos gestores, quase sempre, com a mesma retórica para 
justificar o injustificável.

O crescimento desordenado de Torres  intensificou o problema da violência urba-
na. É correto dizer que essa situação acontece em função de fome, miséria e desem-
prego.

A violência urbana é reflexo de políticas públicas ineficientes, que não resolvem 
as situações de risco e não conseguem sanar lacunas do desenvolvimento dos cida-
dãos, como o acesso à direitos fundamentais.

Com o retorno das atividades escolares, presenciamos indivíduos já posicionados 
nas esquinas próximas as escolas, aglomerações de pessoas em pontos estratégicos 
dos bairros. É preciso que as forças de segurança sejam mais efetivas nestes locais, 
ouvindo a comunidade, identificando estes elementos e dispersando-os das ruas. Tor-
res já contou com as Patrulhas Comunitárias que faziam um papel fundamental para 
a cidade: mensalmente o comando da Brigada Militar se reunia com os presidentes 
de associações de moradores para ouvir as demandas; também as entidades tinham 
acesso mais direto com a justiça, Defensoria e Ministério Público, sempre que fos-
sem convidados se faziam presente respondendo e orientando questões diversas em 
relação a legalidades de ações e desenvolvimento das comunidades.

As pessoas apenas querem ter de volta o seu direito de ir-e-vir e possuir bens, mas 
os furtos cada vez aumentam mais nas periferias e os moradores ficam reféns sem 
muitas vezes denunciar os infratores, por medo de represálias. Para que  isso seja 
findado, há de se mudar de fato a mentalidade que vigora na segurança pública, for-
mando um efetivo sistema com a participação da comunidade e integração da Polícia, 
Justiça, Ministério Público. 

A sociedade exige ações e resultados nas ruas para a retomada da tranquilidade, 
que, indubitavelmente, deve ocorrer através de um amplo esforço das instituições, 
desprovido de qualquer vaidade, com planejamentos e ajustes em diversas rotinas 
que têm impacto direto na segurança pública, o êxito está em começar pelo simples e 
óbvio, para adiante avançar, a segurança pública é uma área que tem muito dinheiro 
público investido cujos resultados não vieram pela incapacidade de corrigir erros. A 
sociedade quer é ação e reação forte nas ruas para que segurança seja um direito de 
todos.

PREDIAL - Moradores do Predial reivindicam providências para que sejam feita 
colocação redutores de velocidade nas esquinas da Rua Coronel Pacheco com Leo-
nardo Truda;  na Coronel Pacheco com Osvaldo Aranha; e na Rua Verde, onde já 
aconteceram atropelamentos de pessoas e animais. Solicitam estudos para fazer mão 
única nesta rua e mão dupla na Rua Celeste Macedo, pois vem acontecendo desres-
peitos com veículos transitando em sentido contrario sem que aja fiscalização - o que 
pode resultar em acidentes (devido a  motoristas que não respeitam sinalizações); A 
pavimentação asfáltica das Ruas Osvaldo Aranha e Joaquim Hofmaister, está para-
lisada por falta do sistema de drenagem no local; A edificação abandonada junto a 
cabeceira da ponte, no lado de Torres, continua sendo alvo de criticas dos moradores 
que temem pela segurança, pois a noite serve como dormitório de indivíduos que 
estão de passagens pela cidade e para população de rua.

PRAINHA – A Prainha continua sendo alvo de muitas reclamações pelos visitan-
tes e usuários por falta de infraestrutura para frequentadores; Solicitam a colocação 
de luminárias e reparo das existentes nas Praças Canto da Prainha e Borges de Medei-
ros; Moradores levaram um susto com águas de cor vermelhadas que escorreram para 
o mar, devido ao rompimento de uma adutora da Corsan... mas não era nada grave.

ITAPEVA – A comunidade de Itapeva quer roçada nas praias e praças do Sul - da 
Itapeva Norte até Praia Paraíso; Roçada e limpeza nas praças e nas ruas do Jardim 
Monte Carlo; Roçada e limpeza nas laterais da Estrada de Itapeva Camping, por onde 
passa os ônibus escolares e coletivos de transporte público;

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

GERAL

Novo serviço estatístico do RS divulga PIB 
per capita de cidades do Litoral Norte

 Uma plataforma que reúne uma série 
de informações para auxiliar na elaboração, 
acompanhamento e execução de políticas 
por diferentes instituições públicas foi lança-
da pelo Governo do RS. E agora, o Geoportal 
RS está disponibilizando mais duas aplicações. 
Desta vez, as temáticas abordadas envolvem a 
demografia e o desempenho da economia dos 
municípios gaúchos.

Lançada pela Secretaria de Planejamento, 
Orçamento e Gestão (Seplag) em agosto do 
ano passado, a ferramenta permite acesso a 
uma gama de dados reunidos em único am-
biente: o diretório da Infraestrutura Estadual 
de Dados Espaciais (Iede-RS).O serviço apre-
senta, também em mapas e gráficos, os prin-
cipais resultados do Produto Interno Bruto dos 
municípios (2017), dentre eles: PIB por muni-
cípio, PIB per capita, Valor Adicionado Bruto 
(VAB) da agropecuária, da indústria e dos ser-
viços.  O Geoportal é a interface pública que se 
consolida como a principal plataforma de com-
partilhamento de dados geoespaciais, serviços 
e aplicações do Estado do RS.

Diferenças na relação entre produção e c
apacidade monetária por município

A FOLHA fez um levantamento do indicador 
Produto Interno Bruto individual, ou seja, a 
teórica força monetária que cada morador do 
município possui. O número é o resultado sim-
ples do valor do Produto Interno Bruto Medido 
pelos dados estatísticos da produção de valor 
no município (PIB geral) dividido pelo numero 
de moradores fixos na localidade (PIB per ca-
pita).

A cidade de Osório, a antiga capital dos 
distritos do Litoral Norte fica em 1ª coloca-
ção, com R$ 45,5mil/ano,  por pessoa. Após 
Osório vêm a maioria das cidades que vivem 
principalmente do turismo e do veranismo da 
região, Nesta ordem: 2) Xangri-lá, 3)Torres, 4)
Capão, 5)Tramandaí, 6)Pinhal, 7)Arroio do Sal 
e 9)Imbé. Cidreira fica mais atrás, entre as loca-
lidades que sobrevivem em geral da produção 
agrícola.

O PIB per Capita indica a renda média ANU-

AL de cada indivíduo da cidade, caso a produ-
ção fosse dividida de forma aritmética entre 
todos os moradores. Mas na prática mede a 
força individual local de consumo, em dados 
estatísticos.  A média do Estado do RS é de R$ 
37,4 mil/ano, por pessoa,  maior que  quase to-
das as cidades do Litoral Norte (atrás somente 
de Osório).  Em Torres, por exemplo, o PIB per 
capita médio é de R$30.9 mil/ano.

Para obter mais informações, basta acessar 
o endereço eletrônico iede. rs.gov.br/portal/
apps .

Abaixo a classificação.

PIB PER CAPITA Base 2017 - Litoral 
Norte (por ordem decrescente)

Osório – R$ - 45.569; Xangri - lá - R$ 35.716; 
Torres – R$ 30.954;Capão da Canoa – R$ 
29.784; Tramandaí – R$ 28.284; Pinhal – R$ 
28.128; Arroio do Sal – R$ 24.638; Imbé – R$ 
23.399;Itati – R$ 23.373; Terra de Areia – R$ 
22.262; Três Cachoeiras – R$ 22.150; Dom 
Pedro de Alcântara – R$ 21.467; Cidreira – R$ 
18.994; Morrinhos do Sul – R$ 18.974; Mampi-
tuba – R$ 18.353; Três Forquilhas – R$ 17.850; 
Maquine – R$ 15.984; e Caraá – R$ 12.823.

Média do Estado do RS – R$ 37.381

Pesquisa de doutorado irá mensurar impacto do 
microplástico no ambiente marinho de Torres
Uma pesquisa acadêmica, com o apoio 

em campo do Projeto Praia Limpa Torres, 
pode produzir importantes resultados para 
os sistemas costeiros da região. O Doutoran-
do em Engenharia e Tecnologia de Materiais 
pela PUCRS Kaue Pelegrini está realizando 
um importante trabalho, para mensurar o 

impacto do microplástico no ambiente ma-
rinho. 

O Praia Limpa Torres acompanhou, nesta 
terça-feira (18) a coletas junto da areia na 
Praia Grande de Torres. "Ao total foram 40 
pontos de coleta na Praia Grande. Em breve 
estaremos divulgando as análises realizadas 

em laboratório na PU-
CRS e seus resultados, 
que tem por objetivo 
demonstrar a quanti-
dade de partículas plás-
ticas no meio ambiente 
marinho e a influência 
destes em uma espécie 
de peixe.".

RECUSE e REPENSE 
a utilização de itens 
plásticos descartáveis 
na beira mar 

Osório lidera o ranking na região,e Torres fica com a 3ª posição. 
Caraá fica com última posição no indicador 
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3ª edição do Guarda-Vidas de Pedra teve equipe de Torres como campeã

A Praia da Cal e a da Guarita foram cenário 
da 3ª edição da competição Guarda-Vidas de 
Pedra ocorrida na manhã desta quinta-feira, 
20 de fevereiro. O evento promovido pelo 
Comando da 3ª Operação Verão do CBMRS 
com apoio da Associação dos Bombeiros 
do Rio Grande do Sul, Sistema Fecomércio/
RS-Sesc e da Prefeitura de Torres. A iniciati-
va agradou o público que se encontrava na 
orla no horário, e integra a programação de 
encerramento da Operação Verão com pre-
visão de término em 1º de março de 2020.

Com a presença de autoridades e do Co-
mando do Corpo de Bombeiros Militar do 
Rio Grande do Sul (CBMRS), da Secretaria de 
Segurança Pública e de outras autoridades 
convidadas, cerca de 70 guarda-vidas milita-
res participaram da competição de travessia 
do paredão de pedras do Morro das Furnas, 
entre as praias da Guarita e da Cal. A com-

petição contou com as seguintes categorias: 
Militar Individual, Militar Guarda-Vida Civil, 
Feminino, Revezamento Militar e Militar 
com Nadadeira.

A largada ocorreu às 9h30min na Praia da 
Guarita, percorrendo cerca de 1,5 km com 
corrida, natação pelo paredão, com parada 
para salto das pedras das Furnas, retornan-
do ao mar e percorrendo o percurso até o 
ponto de chegada na Praia da Cal. Todos os 
participantes ganharam medalha por parti-
cipação. Os três primeiros lugares de cada 
categoria ganharam premiação, sendo para 
o 1º lugar, uma bicicleta; segundo e terceiro 
lugares, kits contendo vestuários. 

Na categoria por equipes, Torres foi a 
grande vencedora. A premiação aconteceu 
durante cerimônia realizada na Praia da Cal, 
logo após a competição, às 10h30min, pres-
tigiada pelo público.

Guarda-Vidas De Pedra - PREMIAÇÃO

Categoria Equipe - 1 Torres; 2 Imbé 
sul; 3 Quintão

Categoria Militar Geral 1: SD CRIS-
TIANO GLÜCK RESLER Quintão 26:43 
2 SD CARLOS EDUARDO KROTH Tor-
res 27:30 3 SD CARLOS HALLEY FRUC-
TOS PAULA Xangri-lá 32:24

Categoria Civil 1: GVCT KAUÊ FLO-

RES VANDERLEI Torres 26:41 2 GVCT 
UILIAN LIMA FERREIRA Imbé sul 
26:55 3 GVCT EDUARDO BICALHO 
JAEGER Capão da Canoa 27:03

Categoria Feminino 1 :GVCT RAFA-
ELA SIQUEIRA FERNANDES Capão da 
Canoa 33:35 2 SD TAIRINE ANDRIELI 
DA ROSA AZAMBUJA Arroio do Sal 
43:36 3 SD ARIANE GARCIA HOFART 

Quintão 47:15

Categoria Nadadeira 1: SGT JEFER-
SON LUIZ DA ROSA FRANÇA Torres 
25:45 2 SGT MARCO PAIM REIS Imbé 
sul 29:26 3 SD GABRIEL MAGNO FER-
NANDES Quintão 29:29

Categoria Revezamento 1:SGT 
DAVID ANTÔNIO OLKOSKI DA SILVA 

Torres; 28:04 1 SD GUILHERME AN-
DRÉ OLKOSKI DA SILVA 1 S:D RAFAEL 
VARGAS CORRÊA; 2 SD PEDRO SOA-
RES DE CARVALHO Tramandaí ; 0:0: 
1 2 SD ROGER BASTOS GUEDES 2 SD 
NICOLAS MATOS DIAS DE CASTRO; 
3 SD LUCAS BERNARDES DE SOUZA 
Imbé sul 31:35 3 SD JOSIEL CARDO-
SO CECÍLIO 3 SD ROGÉRIO OLKOSKI 
FERREIRA

Evento ocorreu no dia 20 de fevereiro em Torres, percorrendo cerca de 1,5 km com corrida, natação pelo paredão, com parada para salto das pedras das Furnas



A FOLHA 27Sexta-Feira, 21 de FEVEReiro de 2020CULTURA 

Carlinhos Carneiro, Flu, Chico 
Bretanha e Rafael Malenotti no 

The Sun Beach Lounge de Carnaval

Na noite da próxima sexta-feira (21), o The 
Sun Beach Lounge (SAPT - Rua Kalil Sehbe, 
05 - Predial/Molhes) recebe um baita show. 
Idealizado pelo músico, compositor e produ-
tor Flu (baixista do DeFalla), junto com seus 
comparsas Carlinhos Carneiro (vocalista da 
Bidê ou Balde) e Chico Bretanha (do Impé-
rio da Lã), o show Só Amor é um verdadeiro 
passeio reflexivo no cancioneiro universal, 
do tema mais inspirador de canções e mani-
festações artísticas em geral... simmmm , O 
amor!

O projeto vem fazendo apresentações 
calorosas e emocionantes em vários points 

badalados do nosso estado, isso pra alegria 
de seus apaixonados seguidores e afins. Mu-
nidos de violões, gargantas e eletrocardio-
gramas em dia, os amorosos amigos trazem 
boas vibrações e diversão por onde passam. 

No repertorio além das clássicas Marchi-
nhas de Carnaval, o Trio passeia por relei-
turas de canções de Roberto Carlos, Stevie 
Wonder, Agepê, Elvis, Wando, Tim Maia, Re-
plicantes, rock, jovem guarda, romântico... 
não importa, se fala de amor e suas consequ-
ências, é com esse Trio. Ingressos antecipa-
dos R$20,00 - na hora R$ 25,00.  Informações 
e reservas: Whatsapp (51)  981085631 San .

Eterno vocalista da banda Dazaranha, 
Gazu se apresenta no Vala Beach Club

E vai ter atração mais que especial 
no sábado de carnaval em Torres. Na 
noite do dia 22/02,no Vala Beach Club, 
a partir das 23 horas, vai ter show na-
cional com Gazu - eterno vocalista da 
banda Dazaranha. É a primeira vez 
que o cantor catarinense de suces-
sos como "Vagabundo Confesso" "O 
Cubo" e "Dia Lindo" apresenta-se na 
mais bela praia gaúcha. Primeiro lote 
dos ingressos sai por cerca de R$20. 
Mais informações pelo fone 51 99870-
1425

Orientação vocacional não é coisa só de estudantes. A qualquer 
momento de sua vida profissional você pode e deve procurar aju-
da para ajustar os rumos de sua carreira.
Escolher uma profissão se torna cada vez mais difícil diante de 
crise econômica e taxas de desemprego crescentes. Isso faz com 
que os trabalhadores busquem outras possibilidades de obt-
er renda, uma vez que a concorrência por uma boa colocação 
profissional também é cada dia mais acirrada.
Tanto jovens que estão ingressando no mercado de trabalho, 
quanto os que já possuem anos de experiência, desejam uma 
boa colocação. Esta é uma tarefa desafiadora. De um lado temos 
os jovens que estão em plena fase de transformações físicas e 
psicológicas, o que por si só é uma situação de conflito. Além dis-
so, a sociedade, a família e os amigos também cobram urgência 
para uma escolha de carreira. Do outro, temos um profissional 
que precisa adequar a sua rotina já atribulada a novas atividades. 
Ou então encarar uma área totalmente diferente – que pode até 
exigir mudar de cidade ou que implicar em escolhas difíceis.
Quando falamos em escolha por um caminho profissional, sem 
dúvida, não podemos subestimar a grande complexidade que 
existe nesta tarefa. O prejuízo de uma decisão errada pode ser 
imensurável, quando tratamos do investimento emocional apli-
cado naquela atividade. Além do prejuízo financeiro e do grande 
investimento de tempo que é necessário em um projeto de longo 
prazo.
Escolher realizar curso superior, por exemplo, pode gerar valores 
altos, incluindo despesas com transporte e alimentação. Após 
concluir o curso, o recém-formado ainda tem um longo camin-
ho ao encontro da satisfação profissional. E corre o risco de não 
encontrá-la, caso a expectativa criada inicialmente não seja satis-
feita. É importante lembrar que adotar este tipo de pensamento 
não se trata de pessimismo. A escolha de uma profissão de for-
ma equivocada ou prematura pode, infelizmente, se tornar uma 
grande cicatriz para toda a vida.
Tanto os jovens quanto os mais experientes precisam levar em 
consideração várias questões. Como o seu companheiro (a) sen-
timental que o aguarda chegar tarde da faculdade ou daquelas 
horas extras no trabalho, um parente carente de sua atenção, ou 
até, porque não, os momentos de lazer que serão abdicados. Todo 
este conjunto de fatores deve ser colocado em uma balança, onde 
iremos pesar a relação entre todas as questões envolvidas na vida 
pessoal, conjugal, profissional e acadêmica. E pode haver inúmeras 
questões a serem pensadas para que seja possível adequar a sua 
profissão ao seu estilo de vida e as suas características pessoais.
A Orientação Vocacional é realizada por um psicólogo e pode sug-
erir caminhos ou tendências profissionais, alinhando aptidões e 
habilidades com interesses do individuo.
 Uma alternativa para quem deseja ingressar no mercado de tra-
balho ou a relocação profissional é buscar a orientação profis-
sional, trabalho realizado por um psicólogo. Ele irá lhe direcionar 
para a melhor saída em meio às dificuldades que podem surgir 
neste momento. A orientação profissional não se trata de uma 
avaliação onde você receberá uma resposta sobre qual caminho 
deve seguir. Afinal, você é o responsável por esta decisão que é 
de grande importância para sua vida. O processo de orientação 
profissional com o psicólogo ajuda a buscar a melhor alternati-
va e evitar que possa haver maiores prejuízos decorrentes das 
dificuldades relacionadas à escolha da colocação profissional no 
mercado de trabalho.

Orientação vocacional: 
por que fazer?

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski

Trio Só Amor: Carlinhos Carneiro, Chico Bretanha e Flu

Marcelo Duani no sábado (22) e Rafael Malenotti 
na segunda de carnaval (24/02)

No sábado(22), a festa segue com o Gaú-
cho Marcelo Duani no The Sun Beach Loun-
ge. Atualmente radicado em Florianópolis, 
Duani é um sucesso por onde passa com seu 
Swing recheado de referencias bem brasilei-
ras.

Rafael Malenotti (vocalista dos Acústicos 
& Valvulados), é outro que se apresenta no 
The SunBeach Lounge , dia 24 de fevereiro às 
22h.Mesmo com uma agenda cheia de com-
promissos com a banda, Malenotti encontra 
tempo para algumas ações da sua carreira 
solo, dentre elas, a produção do single “Gri-
lo na Cuca”, regravação do clássico de Dudu 
França / Carlos Imperial, que foi lançado no 
segundo semestre de 2019, pela Albornoz 
Music,  com grande sucesso. Rafael Malenotti
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Parceria com Lions Clube de Torres quase meia tonelada de alimentos

Professores da Rede Municipal participam de capacitação sobre o Geoparque

O workshop Acelerador de 
Resultados ministrado por Kai-
ram Cabral, na semana pas-
sada, no Guarita Park Hotel, 
teve um público estimado em 
220 pessoas. Na palestra fo-
ram abordadas técnicas de in-
teligência emocional, controle 
da procrastinação, técnica de 
como eliminar a autossabota-
gem e de como desenvolver 
foco e produtividade na vida 
profissional e pessoal. 

Cada inscrito pagou seu in-
gresso com 2 kg de alimentos, 

que foram doados para o Lions 
Clube de Torres, que irá geren-
ciar a entrega em suas campa-
nhas de auxílio social na cidade.  
Foram arrecadado mais de 420 
kg de alimentos não perecíveis. 

Conforme informa em nota 
a presidente do Clube de Ser-
viços Rita De Cássia Machado 
Pereira, o Lions Clube Torres vai 
repassar esses alimentos para a 
Associação Luz e Caridade, Co-
munidade Terapêutica Renovar, 
Pastoral Social da Igreja Católi-
ca - bem como algumas famílias 

em estado de vulnerabilidade 
(cadastradas diretamente pelos 
sócios do clube).

Próxima palestra 
dia 18 de março

 A próxima palestra com o 
mesmo formato irá ocorrer no 
dia 18 de março, com Amon Shi-
torem - Empreendedor e Pales-
trante, sendo que sua palestra 
une motivação, ação e coragem 
para acelerar os resultados.  As 
inscrições também custarão 2 

kg de alimentos, sempre em 
parceria com o Guarita Park Ho-

tel.  Mais informações pelo fone 
51 99629-4438 (Rita)

Dentro do propósito de sempre 
oferecer um ensino com qualida-
de na rede municipal, a Secretaria 

Municipal de Educação, no pro-
grama de Formação Docente no 
início do ano letivo, possibilitou a 

presença de professores em curso 
promovido pelo Geoparque. Foram 
convidados os professores de Ciên-
cias, História e Geografia, um total 
de 16.

O curso de formação de pro-
fessores tratou basicamente de 
Geologia com pesquisadores da 
CPRM- Serviço Geológico do Bra-
sil), geóloga Andréa Sander e geó-
logo Michel Godoy. Além do conte-
údo sobre Geologia, o curso tratou 
sobre a formação em geral de um 
Projeto Geoparque e seus trâmites 
junto à UNESCO.

A formação aconteceu para a 
parte gaúcha do Geoparque Cami-
nhos dos Cânions do Sul em Cam-
bará do Sul, na sede do Parque 
Nacional de Aparados da Serra, nos 
dias 13 e 14 de fevereiro. Também 
participaram , três professores con-
vidados de escolas estaduais e o 
biólogo torrense Jonas Brocca, par-
ceiro das atividades ambientais da 
Escola Zona Sul.

O projeto é formado pelos mu-
nicípios de Cambará do Sul, Mam-
pituba e Torres (no Rio Grande do 
Sul), Praia Grande, Timbé do Sul, 

Jacinto Machado e Morro Grande 
(em Santa Catarina).

Entre os meses de maio e agos-
to de 2020, os municípios que inte-
gram o Projeto Geoparque Cânions 
do Sul vão receber a visita de dois 
avaliadores da Unesco com o ob-
jetivo de conferir o território. para 
reconhecimento como Geoparque 
Mundial da Unesco. Os documen-
tos foram formalmente enviados 
em fins de novembro à sede da 
Unesco, em Paris, através do Mi-
nistério das Relações Exteriores 
(Itamaraty).

Palestra técnica com Kairam Cabral, realizada no Guarita Park Hotel, reuniu  mais de 200 pessoas
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CARNAVAL 2020: nos próximos dias 22 e 24 
de fevereiro, vai ter Folia de Rua em Torres

O Torres Folia de Rua 2020  vai 
ocorrer nos dias 22 e 24 de fevereiro 
(sábado e segunda-feira). Está pre-
vista a participação de cinco blocos 
que somam cerca de quatro mil fo-
liões no Carnaval de Rua da cidade. 
O evento, que promete muita alegria 
e descontração nas ruas da cidade, é 
promovido pela Secretaria de Cultura 
e Esporte em parceria com os Blocos 
de Rua.

O ponto de concentração será às 
21h na Avenida Barão do Rio Branco,-
no Pit Stop. O ponto de saída será às 
23h em frente ao Supermercado Bom 
Rancho, seguindo até a Praça XV, do-
brando à esquerda, na Avenida Silva 
Jardim, dobrando à direita, na Rua 
Desembargador Viera Pires, com con-
centração final no início da Avenida 
Beira Mar, no palco da Praia Grande.

Desde às 20h, o Indústria Nacional 

estará no palco promovendo um “Es-
quenta” no estilo “Carnaval de Baile”. 
Quando os blocos chegarem, tomam 
a conta da festa. Os grupos vão desfi-
lar devidamente uniformizados com 
o seu abadá. Todos os reboques de 
som estarão com a mesma música, 
sem outra opção de uso. A festa está 
programada para encerrar às 3h.

No dia 24, o desfile terá uma atra-
ção maior. Será puxado pela Escola 
de Samba Imperatriz Dona do Mar, 
de Torres, com Trio Elétrico e trazen-
do o enredo sobre o empresário “Ru-
bens de Rose: as três torres se cur-
vam para ter homenagear”.

Segurança, trânsito, atendimento 
à saúde e a participação de menores 
no Carnaval estão entre as principais 
preocupações dos realizadores do 
evento. Os temas foram pauta de vá-
rias reuniões feitas na Prefeitura com 

a participação de representantes dos 
blocos e dos segmentos envolvidos. 
Poucas horas antes do desfile, a Ave-

nida Barão do Rio Branco ficará fe-
chada nos dois sentidos no percurso 
dos blocos.

Carnaval de Arroio do Sal terá tradicional 
desfile entre duas escolas de samba

O carnaval de Arroio do Sal está che-
gando e a programação, como de costu-
me, tem foco no carnaval de rua e disputa 
na avenida, mas também diversas outras 
atrações entre os dias 21 e 24 de feverei-
ro. Este ano serão duas escolas competin-
do ao título de Grande Campeã do Carna-
val 2020: Camas e Gigantes da Orla - que 
se apresentarão na avenida na noite de 
sábado (22). Antes disso, na noite do dia 
21 (sexta) vai ter a tradicional muamba 
das escolas, seguidas por roda de samba. 
No dia 23 (domingo), será a apuração das 
escolas vencedoras - sendo que vai ter 
também muita festa com o Bloco da Lu.

A Prefeitura Municipal aumentou o va-
lor de apoio às escolas, passando de R$ 

24 mil para R$ 30 mil. “Além disso, a pre-
miação está incrível: são R$ 12 mil para a 
escola campeã e R$ 8 mil para a segunda 
colocada. Um grande aumento em com-
paração aos outros, em que eram dividi-
dos R$ 1,8 mil entre três escolas”, afirma 
a municipalidade.

Além dos desfiles vai ter roda de sam-
ba todas as noites para agitar o pessoal 
após as atrações principais. “E pra encer-
rar com chave de ouro, teremos show da 
querida Banda da Saldanha, na última 
noite (24). É Carnaval que não tem fim 
por aqui, então prepara tua fantasia, ca-
pricha no glitter e vem cair na folia junto 
conosco!”, destaca a Prefeitura de Arroio 
do Sal

FOTO do carnaval de rua em Torres no ano de 2019 (foto por Priscila Gamba)

Cinco Blocos vão às ruas
São quatro blocos de Torres e um de Santana do Livramento. Abaixo, 
a relação de blocos com o nome dos responsáveis e fone para os in-
teressados na compra de abadás.

FAMOSO MELANCIA, com RENAN HACKBART DOHNERT, 
(51)982146330
CASA DO SEU ZÉ, com BRUNO KRAS BORGES WEBBER, (51) 
9.8129.9141
QUEM ME VIU MENTIU SE TEM FOTO É MONTAGEM , com
GLEDSON SANTOS DA SILVA, (51)999855680
BALÃO MÁGICO, com JOÃO VITOR DOS SANTOS JUSTO, (51) 
999067149
ALGUÉM ME VIU AQUI (Santana do Livramento), com TATIANA COR-
RALES CASTRO, (55) 984521988
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Tradição e beleza de Yonara 
Andreazza na praia da Cal

A grande gourmet 
Dolores Davi e Marilene 

Garcia

O festeiro grupo da praia liderado por 
Marien Rech

Estou com a grande líder Terezinha Irigaray e João 
Gustavo Boll que comemora aprovação de vestibu-

lar na Unisinos e UFRGS

Amigas da Confratorres em festivo jantar

Maria Cesa, Ana Lucia Soledade , Regyna Gazzola, 
almoçando chez  Maria Luiza Marcon

Brindando com espumante: Graça Dotto, 
Eliane Giacomello Gobalchini, Zilka Jacques e 

Maria Helena Porto Alegre

Em noite festiva : Inaudi e Roseli Ferrari, Luana Gross Pinho , Fabiano la 
Falce e Patrícia Sachett

Equipe do The Sun, comemorando o sucesso da Feijoadinha por eles promovida

Grandes amigos : Luiz Carlos Lisboa e Miriam Bopp 
Meister

Em temporada torrense Henrique e 
Helena Lubisco com Heloísa Foernges

Liane Nunes e  Nilze 
Freitas , na SAPT

Rodrigo e 
Daniela Tocchetto 
Cavalheiro, à 
beira mar
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Representantes de clube torrense conquistam várias 
vitórias em etapa do Circuito Sesc de Corridas 2020

Ascort foi a maior equipe na prova em Atlântida (foto), e também a equipe destaque

No dia 8 de fevereiro, atletas 
do projeto Brincar de Correr, da 
Ascort (Associação dos Corredo-
res de Torres) participaram bem 
da etapa Atlântida do Circuito 
Sesc de Corridas 2020. A prova 
classificou atletas para a final es-
tadual (que acontece em Torres, 
em dezembro), sendo que teve 
mais de 700 atletas que partici-
param da competição, deixando 
as disputas acirradas pelas pri-
meiras colocações. O Circuito é 
o maior focado em Corridas de 
Rua do Rio Grande do Sul - sendo 
que, neste ano, o Circuito per-
correrá 19 municípios gaúchos.

Os atletas do projeto torren-
se  tiveram alguns destaques 
individuais - como a vitória nos 

3km de Brenda Brum (atleta que 
se tornou Bicampeã da prova. Já 
no Masculino 3km Comerciário, 
Marcos André foi o grande cam-
peão. Nos 5km Geral Comerciá-
rio, Érica Shardosim ficou em 1° 
Lugar Geral.  E nos  10km  José 
Daniel venceu mais uma -  e se 
tornou Tetracampeão da prova. 
No Feminino 10km, Laura Regina 
fechou como 3° Geral. 

Entre as crianças, os represen-
tantes da Ascort também foram 
muito bem: Higor Bandeira ven-
ceu no 1km masculino e Willian 
da Silva foi campeão nos 2km 
masculino. Já nos 2km femini-
no, vitória de Thaise Lummertz.  
"Deixamos aqui nosso parabéns a 
todos os atletas em suas respecti-

vas categorias. A Ascort também 
venceu como maior equipe e, 
com os bons resultados, fomos a 
equipe destaque da etapa", des-
tacou o Treinador Cláudio Freitas.

PATROCÍNIO:Torres Calçados 
/ CFC Torres RS / Construto-
ra Monte Bello / / Nossa Casa 
Imobiliária / RMS Telecom / La-
boratório Da Rocha / Over Bike 
/ Lavanderia Lavex Clean / Klein 
Bicicletas / COMDICA / SOSSEG / 
Novo Lar Imobiliária / VCA MA-
GGI

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica 
Quiropraxia / Welle Fisioterapia 
/ Academia Kirra Capesca / Cli-
nica Praia Grande / Massotera-

peuta Dirlene Girelli Proforma 
Fisioterapia / Psicólogo Vitor 
Luiz Job dos Santos / JP Soluções 
Tecnológicas / Nutricionista Isa-
dora Azambuja / Nutricionista 
Diandra Valentini

APOIOS: Águia Contabilidade 
/ Papelaria Atlântica / SESC Tor-
res – RS / Studio Fitness / Aca-

demia Corpus Fitness / Clezar 
Junior Engenharia e Construções 
/ Brasília Grill / Sinto e Cepento 
/ Protelim Piscinas Torres / Co2 
Grupo de Corrida / Grupo Bem 
Estar de Corrida / Frederico Ma-
ciel / Marcio Souza / Pompeu 
Materiais Construções e Servi-
ços/ Jornal A FOLHA Torres

Câmbio e Bocha esforam destaques esportivos no último final de semana em Torres
Grande público prestigiou 

nesse último final de semana, as 
atividades esportivas realizadas 
em Torres com o apoio da Pre-
feitura. Além da 4ª Rodada do 
Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2020 e das atividades à 

beira-mar, moradores e visitan-
tes contaram neste final de se-
mana com o 1º Torneio de Inte-
gração Câmbio Beach Torres-RS 
e com o 22º Torneio Mercosul de 
Bocha de Areia em Torres.

No Câmbio, as equipes eram 

mistas e os atletas precisam ter 
60 anos ou mais. O Torneio ocor-
reu na Arena de Esportes da Praia 
Grande, das 8h às 12h e das 16h 
às 20h, sendo homenageados com 
troféus, do primeiro ao quarto lu-
gar. A realização é da Prefeitura de 
Torres e do Guarita Câmbio Torres.

Foi campeão a equipe do 
CPFB, de Capão da Canoa, fican-
do em segundo lugar o Guarita 
A, de Torres. Já em terceiro lu-
gar ficou o Praiano, também de 
Capão da Canoa, e em quarto, 
Maré Alta de Tramandaí. Em al-
gumas cidades, o jogo de Câmbio 
é reconhecido como 'o esporte 
dos idosos'. A realização foi da 
Prefeitura de Torres e do Guarita 
Câmbio Torres.

Ainda neste final de semana 
aconteceu o 22º Torneio Merco-
sul de Bocha de Areia em Torres, 
ao lado da Arena de Esportes da 
Praia Grande. A realização foi da 
Prefeitura de Torres. por meio da 

Secretaria Municipal de Cultura e 
Esportes, com apoio da Associa-
ção Mercosul de Bocha. Partici-
param oito duplas, na categoria 
aberto. As duplas que ficaram 
em primeiro e segundo lugar re-
ceberam troféus, e os demais le-
varam medalhas de participação. 
Ficou em primeiro, Airton Carbo-

ne (de Porto Alegre), e Leandro 
(de Dom Pedro de Alcântara). 
Em segundo, Alberto Passuto (de 
Caxias), e Roberto Kras (de Porto 
Alegre); em terceiro, José Paçoca 
(de Torres) e Bigode (de Porto 
Alegre) e em quarto, a dupla Nel-
son Zimer (de Torres), e Bretano 
(de Lajeado).

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2020

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará 
realizar a seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico 
nº 01/2020. Objeto: Aquisição de caminhão zero km, conforme 
convênio MAPA Nº 892399/2019. Abertura das propostas: as 
10h do dia 10 de março de 2020. Tempo da disputa: Controlado 
pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), de-
terminado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão dis-
poníveis através do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os in-
teressados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer 
agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores in-
formações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, 
ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2020
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará 
realizar a seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico 
nº 03/2020. Objeto: Aquisição de patrulha mecanizada, con-
forme convênio MAPA Nº 889978/2019. Abertura das propos-
tas: as 10h do dia 11 de março de 2020. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório 
(randômico), determinado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão dispo-
níveis através do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os interes-
sados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer agência 
do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo en-
dereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 02/2020

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará 
realizar a seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico 
nº 02/2020. Objeto: Aquisição de máquinas agrícolas, conforme 
convênio MAPA Nº 889745/2019. Abertura das propostas: as 
15h do dia 10 de março de 2020. Tempo da disputa: Controlado 
pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), de-
terminado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão dis-
poníveis através do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os in-
teressados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer 
agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores in-
formações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, 
ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

No Câmbio, equipe torrense ficou com o vice

Destaques do torneio de bocha
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FORÇA JOVEM É TRICAMPEÃO GAÚCHO DE BEACH SOCCER

Com Igor Beretta

No último final de semana (15 e 16/02), em Ar-
roio do Sal, aconteceram as finais do Campeonato 
Gaúcho de Beach Soccer – 2020. A equipe torrense 
Força Jove, sagrou-se Campeã, conquistando o tor-
neio pela terceira vez.

Oito equipes participaram da fase final do tor-
neio, sendo que foram selecionadas através de qua-
tro eliminatórias - assim como um time da cidade 
sede e os dois primeiros colocados do ranking da 
Federação Gaúcha de Beach Soccer (Força Jovem é 
o 1º colocado), 

Os jogos aconteceram com a participação de 
outro time Torrense, o Leões da Praia, campeão 
Gaúcho em 2019. O Força Jovem foi campeão em 
2014 e 2016, e mais uma vez comandado pelo ex-
periente técnico Valdes Matos chegou ao tricam-
peonato Gaúcho, garantindo vaga no Campeonato 
Brasileiro.

Na semifinal no clássico Torrense entre o Força 
Jovem e o Leões da Praia, num jogo equilibrado, 

o Força Jovem venceu o Leões da Praia (Campeão 
Gaúcho – 2019) por 4x3 e avançou para a final, 
onde enfrentou novamente o Erechim, que para 
chegar à final, venceu o Napoli de Capão da Canoa 
(Campeão Gaúcho – 2018), nas penalidades. Na pri-
meira fase, Força Jovem e Erechim se enfrentaram 
num jogo equilibrado, aonde o Força Jovem levou a 
melhor por 3x2.

Na partida final o Força Jovem contou com seu 
plantel principal: Bryan e Dionathan (goleiros); Ra-
mon, João e Jesiel (alas); Kiko, Diogo, Mano e Jú-
lio (fixos); Igor, Bileco e Willian (pivôs), vencendo 
o Erechem pelo elástico placar de 10 x 0. Segundo 
o atleta Ramonzinho, mais experiente do grupo e 
multi-campeão, o placar foi elástico porque o gru-
po estava focado na conquista do título; “A vontade 
que o nosso time estava e a gana de ser campeão, 
poucas vezes vi num grupo”.

O Leões da Praia ficou com a terceira colocação, 
a equipe do Erechim foi a mais disciplinada, o arti-
lheiro foi o Leo Mathias do Napoli e o goleiro menos 
vazado foi o Dionatan do Força Jovem.

Time torrense (foto) conquistou título em evento realizado no último final de semana em Arroio do Sal. Outra representante de Torres, Leões da Praia ficou em 3° lugar

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

NOVO COROLLA 
GLi 2020

COM BÔNUS DE 
R$ 5.000 

Toyota Corolla GLi 0Km ano/modelo 2019/2020 de cor metálica à vista De R$ 103.940,00 por R$98.940,00. Ofertas válidas para veículos faturados entre 01/02/2020 a 29/02/2020 ou até durarem os estoques da concessionária. A Toyota do Brasil Ltda., por meio da sua Rede de Concessionárias 
Autorizadas, oferece garantia a toda a linha Corolla, em condições normais de utilização, contra defeitos de fabricação de peças ou de montagem, por um período total de 60 (sessenta) meses (primeiros 90 dias referem-se à garantia legal prevista no Código de Defesa do Consumidor e, o período 
subsequente, à garantia contratual), desde que cumpridas todas as revisões periódicas na rede de Concessionárias Toyota. O prazo de garantia é contado a partir da data de entrega do veículo 0km, tendo por destinatário o primeiro proprietário. Esta cobertura aplica-se exclusivamente aos veículos 
utilizados para fins particulares, cuja emissão da respectiva nota fiscal tenha como destinatário uma pessoa física. A cobertura acima não será aplicada para veículos utilizados para fins comerciais (locação de veículos, compartilhamento de veículos, táxis, uso por motoristas de aplicativos ou 
frotistas) ou cuja nota fiscal tenha como destinatário uma pessoa jurídica. Nestes casos, a garantia ficará limitada ao período de 60 (sessenta) meses ou 100.000 km (cem mil quilômetros), prevalecendo o que primeiro ocorrer. Consulte o Manual do Proprietário para maiores informações ou o site 
www.toyota.com.br. Na categoria de veículos grandes, os veículos Corolla GLi 2.0L 16V com transmissão CVT possui nota A no Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular (PBEV) entre os veículos da categoria em 2020, apresentando o seguinte consumo gasolina/urbano: 11,6 km/l; gasolina/
estrada: 13,9 km/l; CO2 fóssil não renovável: 107 g/km. Tais valores poderão variar de acordo com os hábitos de condução do motorista e a condição das estradas. Valores da etiqueta obtidos em laboratório. Mais detalhes: www.inmetro.gov.br.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

Eduardo Bandeira fica em 2° em importante 
prova do circuito Catarinense de corridas

O atleta Eduardo Bandeira, re-
presentante da da Ascort (Asso-
ciação dos Corredores de Torres) 
trouxe mais um grande resultado 
para Torres. O atleta competiu em 
Sombrio SC dia 09 de Fevereiro, 
numa das provas mais fortes do 
calendário catarinense: o Circui-
to Giassi - que vem valorizando os 

atletas da elite com uma premiação 
boa. Eduardo fechou em 2° Lugar 
Geral na modalidade 5km. Eduar-
do que agora se apresenta a Sele-
ção Brasileira de Atletismo, pois ira 
representar o Rio Grande do Sul e 
o país no Pan Americano de Cross 
Country no Canadá. 

"Na Corrida em Sombrio tive-

mos outros atletas que ficaram 
bem colocados, destacando-se 
Ricardo Cardoso (que ficou em 3° 
Lugar Geral 10km) e José Daniel 
(em 4° lugar na Geral 10km). Já Éri-
ca Shardosim foi 4° Lugar no Geral 
5km", informou o treinador   Cláu-
dio Freitas, que supervisiona o trei-
namento dos atletas.

Foto - Daniel Matos



A FOLHA 33Sexta-Feira, 21 de FEVEReiro de 2020

A SAPT formou uma equipe de com-
petição para participar da IBERCUP, um 
dos maiores torneios de futebol de ca-
tegorias de base do mundo, realizada de 
19 a 26 de janeiro no Centro de Treina-
mento do Grêmio, em Eldorado.  Entre 
48 participantes, o time torrense fina-
lizou na honrosa 6ª colocação da Série 
Ouro.

A jornada esportiva do time da SAPT 
teve expressivas vitórias - como 6 x 0 
no Cruzeiro RS, 9 x 2 contra o Instituto 
Ronaldinho Gaúcho e 6 x 1 contra o Ge-
noma Colorado Jardim Sabará. "O ápice 
da campanha, que pode ser traduzido 
como uma das maiores vitórias do es-
porte coletivo do clube e de Torres, se-
não a maior: foi o confronto contra os 
representantes da equipe italiana da 

Juventus de Turim, no qual a equipe da 
SAPT aplicou a consagradora vitória de 
6 x 0, para o espanto generalizado de 
todos os presentes ao espetáculo", des-
taca a assessoria da SAPT. 

O torneio IBERCUP teve ampla co-
bertura da mídia mundial, com a par-
ticipação de times de diversos países, 
como Polônia, Estados Unidos, Méxi-
co, Ucrânia, Itália, entre outros, com 
transmissão em tempo real pelos sites 
da internet Globo.com e do SporTV. "A 
participação da equipe, por seus atletas, 
divulgou e honrou o nome da SAPT em 
nível mundial", concluí a Assessoria da 
SAPT. 

Compuseram o elenco da SAPTos 
seguintes atletas: Erven Felipe Behen-
ck, Éric Gonçalves da Nova, Nathan Yuri 

Schuch Pinto, Gabriel Silveira do Prado, 
Felipe Ferrari da Silveira, Samuel Mahlke 
Amaral da Maia e Artur Lostada, Antônio 

Costa Caldeira, Enrico Feranti, Gabriel 
Maldonado Grazziotin, Igor Martins 
Miranda, Matheus dos Passos Gomes e 

Raimon Goulart dos Santos, com a Co-
missão técnica formada por Fernando 
Cardoso Martins  e Bárbara Trevisan.

ESPORTES

Time de futebol de base da SAPT vai muito bem na 
Ibercup, vencendo até representantes da Juventus (Itália)

Próxima rodada definirá os semifinalistas da categoria Aberto Masculino no 
Campeonato Praiano 2020 em Torres

O Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2020 tem continuidade em Tor-
res neste domingo, 23 de fevereiro, com 
sete jogos da 5ª Rodada. Esta rodada irá 
definir as semifinais do Campeonato na 
categoria aberto masculino. 

Confira os resultados da 4ª Roda-
da: *ABERTO: Adescom 3 X 2 Panela/
Heineken; Guarani/Nova Geração/ 
4 X 5 Guarita; *MASTER+35: Guarita 
1 X 2 Força Jovem; Mar Azul/Torres 

Calçados 5 X 2 São João; ADEM 3 X5 
Adescom. *FEMININO: Soccers Girls 5 
X 2 Duronas; * VETERANO: São João 6 
X 1 Adescom

 Os jogos da categorias de base 
iniciaram na última sexta-feira, dia 
14, no fim da tarde, com a presença 
de grande público presente. É este o 
resultado da tabela da categoria de 
base: *Sub13- Grupo A -  Grêmio B.Bo-
la 3 X 2 Super 10; A.Adri 3 X 2 Fair Play; 

*Sub11- Grupo A: A.Adri 0 X 2 Grêmio 
B.Bola; Fair Play 0 X 2 Juventude E.F. 
*Sub11 - Grupo B: SAPT 4 X 1 Callezes; 
*Sub9- Grupo A- Grêmio B.Bola 2 X 3 
Juventude E.F; A.Adri 2 X Fair 0 Play.

O Praiano 2020 de Torres abrange 
as seguintes categorias: Masculino 
Aberto, Feminino Aberto, Master+35, 
Veterano+50, Sub 9, Sub 11 e Sub 13. 
O evento é uma realização da Prefeitu-
ra de Torres, através da Secretaria Mu-

nicipal de Cultura e Esporte, com apoio 
da Liga de Futebol Torrense- LIFT. 

Confira a tabela dos jogos deste próxi-
mo domingo (23):

14h30min- Aberto- Panela/Heineken X 
Guarani/Nova Geração/
15h30min-Aberto- Grupo A- Leões da 
Praia/São João X ADESCOM
16h30min-Aberto- Grupo B- Mar Azul/

Torres Calçados X Meia Boca
17h30min– Master+35- Grupo B- 
ADESCOM X Pequeno
18h30min-Master+35- Grupo A- ADEM 
X Kangibrina
19h30min- Master+35- Chave Única- 
Força Jovem X Mar Azul
20h30min–Feminino- Chave Única- Su-
pernova X Super 10
21h30min-Veterano-Chave Única-Gua-
rita X América
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A abertura oficial 
da 36ª edição que 
aconteceu com um 
jantar, sexta-feira, à 
noite, foi marcada 
pela presença de Isis 
e seus pais. O evento 
contou com a presen-
ça de lideranças de 
vários segmentos da 
cidade, como o prefei-
to de Torres e secretá-
rios municipais, além 
do senador Luis Carlos 
Heinze. A 36ª Caval-
gada é realizada pelo 
Instituto Cultural Ca-
valgada do Mar. Este 
é o maior evento festivo de cavaleiros e amazonas 
do mundo, constando do livro de recordes “Guiness 
Book”.

De acordo com o comandante da Cavalgada e 
presidente do Instituto, Luiz Eduardo Amaro Pellizzer, 
a grande participação demonstra o respeito às tradi-

ções gaúchas. Até Dunas Altas, distrito de Palmares 
do Sul, onde encerra-se a Cavalgada, serão feitas pa-
radas para descansar e principalmente participar de 
eventos que ocorrerão pelo percurso. A Cavalgada 
tem programação em Arroio do Sal, Capão da Canoa, 
Santa Terezinha, Tramandaí, Cidreira, Pinhal e Dunas 
Altas. A Cavalgada encerra dia 22 de fevereiro.

Cavaleiros gaúchos, catarinenses, uruguaios e argentinos iniciaram na manhã do último sábado, 15 de fevereiro, a tradicional Cavalgada do Mar, com saída de Torres

TRADICIONALISMO

36ª Cavalgada do Mar partiu de Torres com a 
bandeira cor-de-rosa em prol da menina Isis

Maior evento festivo de cavaleiros e amazonas do mundo

Cavaleiros gaúchos, catarinenses, uru-
guaios e argentinos iniciaram neste último 
sábado, 15 de fevereiro, a 36ª Cavalgada do 
Mar, com saída de Torres. A partida ocorreu 
às 7h do Parque do Balonismo, local onde 
os participantes começaram a chegar na 
sexta-feira, cerca de 500. Este ano, os cava-
leiros saíram de Torres para percorrer cerca 

de 250 km até Palmares do Sul com mais 
uma bandeira, além das tradicionais: a ban-
deira cor-de-rosa da campanha da menina 
Isis Mariana C. Lebes, de seis meses, que 
é realizada em Torres, já há algumas sema-
nas,  para arrecadar recursos com o objetivo 
de tentar a cura da criança. Isis foi diagnos-
ticada com uma doença degenerativa rara 

chamada Atro-
fia Muscular 
Espinhal. Com 
esta doença, os 
portadores vão 
perdendo par-
te das funções 
neuromuscula-
res com o tem-
po. Nos Estados 
Unidos está em 
teste um trata-
mento. Porém, 
os custos para 
a participação 
nos testes são 
altíssimos: em 
torno de R$ 9 
milhões só para a compra dos remédios 
necessários para o tratamento. Sensibiliza-
dos pela causa, os promotores do evento 
associaram-se à campanha. O juiz e tradi-
cionalista de Torres, Júlio Almeida, é um 

dos incentivadores ao apoio, assim como a 
Prefeitura de Torres.  

Mais detalhes sobre a campanha em 
prol de Isis podem ser acessados no per-
fil do Instagram da menina no endereço: 
ame_isis.
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ICD

mais ricos vinham de carro particular 
até Capão da Canoa pela BR 101 e até 
Xangri-Lá somente pela praia. Os 
ônibus passavam de duas a três vezes 
por semana e muitos hóspedes 
utilizavam-se desse serviço.
Como a cidade não tinha infraestrutura 
para atender o turista, o hotel oferecia o 
serviço de buffet que na época era uma 
novidade e acredita-se ter sido o 
primeiro serviço de buffet no litoral 
gaúcho. Os alimentos eram trazidos de 
fora primeiro pelo próprio senhor 
Ramiro; que buscava todos os dias na 
capital, e depois, mais tarde, através de 
caminhões. A única coisa que era 
comprada na cidade era o leite, que era 
fornecido pelas antigas fazendas, e 
alguma coisa de carne que era 
comprada num matadouro. O buffet era 
sempre muito farto, o que era uma 
exigência da gerência do hotel, mesmo 
com pouca ocupação era norma a mesa 
estar sempre farta e, além do serviço 
estar disponível para os hóspedes, o 
hotel era aberto ao público o que 
resultavam um serviço de até 500 
almoços por dia na alta temporada.
O município na época não tinha água 
encanada e luz elétrica, depois, 
conforme o hotel foi sendo construído, 
e s s e s  s e r v i ç o s  f o r a m  s e n d o 
d i sponib i l i zados  pr imei ro  nas 
proximidades do hotel, depois para o 

restante da cidade; até então a 
construção estava sendo realizada 
com um gerador a óleo e a água era 
fornecida através de poços feitos 
pelos próprios moradores.
Muitos anos antes de se emancipar de 
Capão da Canoa, Xangri-Lá já vinha 
se constituindo em uma praia de 
destaque. Foi nesta época, através de 
um movimento cívico muito bem 
elaborado por uma hábil comissão 
emancipacionista, que começou-se a 
trabalhar pela emancipação política 
de Capão da Canoa. Em três anos seus 
habitantes recorreram a uma consulta 
plebicitária que terminou com o 
“ s i m ” ,  o u  s e j a ,  q u e r i a m  a 
emancipação. Tal fato ocorreu no dia 
26 de março de 1992. 
Anos mais tarde, com o sucesso do 
hotel, as pessoas começaram a se 
interessar pela praia e foram sendo 
vend idos  t e r renos  t an to  pa ra 
v e r a n i s t a s  c o m o  p a r a  n o v o s 
empreendedores e, como o hotel era 
considerado de luxo, a praia ficou 
conhecida como de luxo, o que fez 
c o m  q u e  o s  t e r r e n o s  f o s s e m 
valorizados. 
Assim a cidade foi crescendo e se 
desenvolvendo e na opinião de 
algumas pessoas o nome foi “trocado” 
pelo fato do hotel ser conhecido em 

todo o estado e até fora dele. Mas 
há quem diga que o nome da cidade 
mudou para Xangri-Lá numa 
homenagem clara ao hotel que foi o 
grande divulgador e responsável 
pelo desenvolvimento da cidade. 
Xangri-Lá não era Xangri-Lá, 
começou sendo Arumbeva e depois 
virou Capão Alto por causa do 
morro sambaqui e posteriormente 
Xangri-Lá por causa do hotel. O 
nome Xangri-Lá foi escolhido para 
o hotel pelo próprio senhor 
Ramiro, após uma viagem a uma 
praia paradisíaca chamada Xangri-
Lá. O significado do nome de 
Xangri-Lá, mais conhecido é o 
paraíso na terra, lugar em que as 
pessoas não envelhecem e vivem 
felizes.”
Mas o tempo passou e as coisas 
mudaram, o tipo de veraneio 
mudou, o município mudou, os 
turistas mudaram e apesar dos 
esforços em mantê-lo aberto, a 
decadência chegou e o derrubou 
(literalmente). No ano de 2006 ele 
foi demolido, ficou a história na 
memória e nas páginas de algum 
livro e desta monografia, talvez 
esquecida em uma prateleira da 
universidade.
Fontes: Almanaque Gaúcho, Ricardo Chaves/Zero Hora; 
Caroline Brocker, Hotel Termas de Xangri-Lá, A história 
oral de um município.

Dando prosseguimento a história 
do hotel Termas Xangri-Lá iniciada 
na semana passada, retorno a 
narrativa de como era o cenário de 
então...
“A temporada na época era de 4 
meses que iam de dezembro a 
março e mesmo com a dificuldade 
de comunicação, até mesmo com 
Capão da Canoa, o hotel sempre 
teve lotação máxima. As reservas 
eram feitas através de uma loja em 
Porto Alegre chamada Casa Pavan, 
uma tabacaria localizada próximo 
ao mercado público da capital. O 
proprietário da loja, o senhor 
Alfredo Santos, se identificou com 
o Sr. Ramiro e acabou ficando 
responsável pelas reservas do Hotel 
Xangri-Lá na cidade de Porto 
Alegre. A propaganda do hotel era 
publicada no jornal da época dando 
sua loja como ponto de referência. 
Devido à falta de estradas o acesso à 
praia não tinha a facilidade que tem 
hoje e por isso as pessoas só vinham 
para praia se fosse para ficar 15 dias 
de férias, caso contrário não era 
viável o esforço.
Na época, o hotel era considerado 
de luxo, pelo fato de virem pessoas 
de diversos lugares inclusive 
argentinos e uruguaios. O trânsito 
todo da praia era pela beira-mar. Os 

UM MUNICÍPIO NASCIDO DE UM HOTEL! (PARTE 2)

Na época, o hotel era considerado de luxo, pelo fato de virem 
pessoas de diversos lugares inclusive argentinos e uruguaios. 

Xangri-Lá não era Xangri-Lá, começou sendo Arumbeva e 
depois Capão Alto por causa do morro sambaqui e 

posteriormente Xangri-Lá por causa do hotel. 
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